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Arrivée du Président 
Tebboune à Ankara

Le Président Tebboune rencontre des représentants 
de la communauté nationale établie en Turquie

Le Président Tebboune reçoit 
un accueil solennel à Ankara

 de la part de son homologue turc

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
est arrivé dimanche à Ankara, 

pour une visite d’Etat de trois jours 
en Turquie à l’invitation du président 
de la République de Turquie M. 
Recep Tayyip Erdogan.
Le Président Tebboune a été accueilli, 
à l’aéroport international d’Ankara, 
par le vice-président de la Turquie, 
Fuat Oktay.

“Monsieur le Président aura avec son 
frère le président de la République 
de Turquie, des entretiens sur les 
relations algéro-turques et les 
moyens de les renforcer au mieux 
des intérêts des deux peuples frères, 
ainsi que sur les questions régionales 
et internationales d’intérêt commun”, 
a indiqué samedi un communiqué de 
la présidence de la République.       

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

rencontré dimanche soir à Ankara 
(Turquie) des représentants de 
la communauté nationale établie 
en Turquie, et ce, en marge de 
la visite d’Etat qu’il effectue 
dans ce pays à l’invitation de 
son homologue turc, M. Recep 
Tayyip Erdogan.
Lors de cette rencontre, le 
Président Tebboune a écouté les 
préoccupations et propositions 
des représentants de la diaspora 
algérienne en Turquie et répondu 
à leurs interrogations concernant 
la situation en Algérie et l’état des 
relations algéro-turques.
Mettant en avant l’importance 
des relations entre les deux pays, 
le Président de la République 
a affirmé que les relations 
entre l’Algérie et la Turquie 
sont “très solides à tous les 
niveaux, notamment sur les 
plans économique, politique et 
historique”.
Le Président Tebboune a 
affirmé que sa visite en Turquie 

était “nécessaire”, notamment 
au regard du développement 
remarquable des relations 
bilatérales au cours des deux 
dernières années, mettant en 
avant la disposition de l’Algérie 
à “développer les relations avec 
la République de Turquie, pays 
frère, à des niveaux supérieurs”.
Le Chef de l’Etat a rappelé, par 
la même occasion, que la Turquie 
arrivait en première position 
en termes d’investissements 
en Algérie atteignant plus de 4 
milliards USD avec un volume 
des échanges commerciaux 

oscillant entre 4 et 5 milliards 
USD par an.
Le Président de la République 
a relevé, à cet égard, la volonté 
du Président turc Recep Tayyip 
Erdogan ainsi que l’ensemble 
des responsables turcs à œuvrer 
de concert avec l’Algérie 
pour augmenter la valeur des 
investissements et à accéder au 
marché africain.
S’agissant de la situation 
économique de l’Algérie, le 
Président Tebboune a tenu à 
rassurer les membres de la 
communauté nationale établie en 

Turquie quant à  “l’amélioration 
de la situation financière du pays”, 
ce qui a permis de s’éloigner de 
l’endettement extérieur auprès 
du Fonds monétaire international 
(FMI) et de la Banque mondiale 
(BM).
“Grâce à la conscience des 
Algériennes et des Algériens, le 
pays s’éloigne jour après jour des 
scénarios imaginés par certaines 
parties qui semaient le désespoir 
et tablaient sur un recours à 
l’endettement en 2020”, a affirmé 
le Président Tebboune.
Dans ce cadre, le chef de l’Etat 

a fait état d’une amélioration du 
niveau des réserves de change qui 
dépassent 42 milliards USD cette 
année, et de l’enregistrement 
d’un excédent de la balance 
commerciale atteignant 1,5 
milliard USD en 2021.
Affirmant, dans ce sens, 
que la politique de relance 
de l’économie nationale se 
poursuivra sur des bases solides 
pour augmenter la production 
nationale et les exportations 
et réduire les importations, le 
Président Tebboune a affirmé 
que l’Algérie avait réussi en 
2021 à augmenter la valeur des 
exportations hors hydrocarbures 
à plus de 5 milliards USD, une 
première depuis 25 ans.
L’Algérie œuvre, poursuit le 
Président Tebboune, à porter 
la valeur des exportations hors 
hydrocarbures à 7 milliards 
USD en 2022, appelant, à cet 
effet, la communauté nationale à 
contribuer au développement de 
l’économie nationale et à investir 
dans la création de la richesse.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu lundi à Ankara un 
accueil solennel chaleureux de 
la part de son homologue turc, 
M. Recep Tayyip Erdogan.
La cérémonie solennelle 
d’accueil s’est déroulée au 
Complexe présidentiel turc 
conformément aux us et 
traditions turcs.
Une salve de 21 coups de 
canon a été tirée en l’honneur 
du Président Tebboune qui a 
été accueilli par M. Erdogan 
à l’entrée du Complexe 
présidentiel, où les deux 
présidents ont écouté les 
hymnes nationaux des deux 
pays.
Les deux présidents ont passé 
en revue un détachement de la 
Garde militaire turque qui leur 
a rendu les honneurs.
M.Tebboune a ensuite salué 
de hauts responsables turcs, 
en compagnie du Président 

Erdogan qui, à son tour, a salué 
les membres de la délégation 
algérienne.
Le Chef de l’Etat aura des 
discussions en tête à tête avec 
le Président turc, au Complexe 
présidentiel qui seront élargies 
aux délégations des deux pays.
Le Président Tebboune est 
arrivé dimanche à Ankara, 
pour une visite d’Etat de trois 
jours en Turquie à l’invitation 
du président de la République 
de Turquie, M. Recep Tayyip 
Erdogan.
Le président de la République 
est accompagné, lors de sa visite 
en Turquie, d’une importante 

délégation ministérielle 
composée des ministres des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, de l’Energie et 
des Mines, de l’Industrie, de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de 
la Condition de la femme, du 
Tourisme, de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, du ministre 
délégué chargé des micro-
entreprises et du ministre 
délégué chargé de l’économie 
de la connaissance et des 
startups.
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Initiative de rassemblement :
Bientôt une rencontre inclusive des partis politiques

Position de l’UE sur 
le Sahara occidental :  
Vaine tentative de Rabat 
de contourner la légalité 

internationale

Coopération parlementaire 
algéro-russe :

Viktor Bondarev en visite en Algérie

Chanegriha préside l’ouverture 
d’un colloque national sur 

“l’eau au cœur des conflits internationaux”

Par ailleurs, le Président 
Tebboune a évoqué 
l’initiative de 

rassemblement qu’il a lancé, 
qualifiée de “nécessaire pour 
la création d’un front interne 
soudé”.
Il a annoncé, à cette occasion, la 
tenue dans les semaines à venir 
d’une “rencontre inclusive des 
partis politiques”, et ce, suite aux 
rencontres individuelles tenues 
récemment avec les chefs de 
partis, relevant que ces rencontres 
avaient permis de débattre et 

d’évaluer plusieurs questions.
La rencontre avec les membres 
de la diaspora, tenue dans une 
ambiance conviviale, a permis 
au Chef de l’Etat d’écouter les 

préoccupations de l’ensemble 
des intervenants et de répondre 
à leurs questions qui ont porté 
notamment sur la situation du 
transport aérien, le prix des billets, 
et les conditions d’obtention des 
documents administratifs auprès 
des services consulaires algériens.
Le Président Tebboune a affirmé, 
dans ce cadre, que l’Etat consentait 
des efforts colossaux et mobilisait 
tous les moyens matériels pour 
aider la communauté nationale 
à l’étranger, notamment durant 
la crise sanitaire induite par la 

pandémie Covid-19, rappelant le 
rapatriement de tous les Algériens 
bloqués à l’étranger.
Pour ce qui est du transport, le 
Président de la République a 
rappelé ses instructions pour 
l’acquisition de 15 nouveaux 
avions pour renforcer la flotte 
d’Air Algérie et permettre 
l’amélioration des conditions de 
transport de la diaspora.
Réitérant son soutien aux jeunes 
et sa disposition à investir 
davantage dans la formation et 
l’enseignement, le Président 

Tebboune a fait remarquer que 
l’Algérie était parmi les rares 
pays de la région à assurer 
les conditions et les moyens 
nécessaires pour la scolarisation 
de plus de 14 millions d’élèves et 
d’étudiants universitaires.
La rencontre a vu la présence 
de la délégation ministérielle 
accompagnant le Président 
Tebboune durant sa visite d’Etat 
en Turquie, de l’ambassadeur 
de l’Algérie à Ankara et de 
nombreux cadres.

L’Envoyé spécial chargé 
de la question du 
Sahara occidental 

et des pays du Maghreb au 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Amar Belani, a 
souligné lundi que la position 
de l’Union européenne (UE) de 
soutenir pleinement les efforts de 
l’ONU en faveur d’un processus 
politique pour le règlement de la 
question sahraouie, “contribue à 
réduire la campagne orchestrée 
par le Maroc pour ressusciter sa 
proposition de 2007 à une vaine 
tentative de contournement 
et occultation de la légalité 
internationale”.
“Cette position limpide de l’UE 
contribue à réduire la campagne 
orchestrée par le Maroc pour 
ressusciter sa proposition de 
2007 à une vaine tentative de 
contournement et occultation 
de la légalité internationale”, a 
déclaré M. Belani à la suite de 
la réponse donnée par le Haut 
représentant de l’UE pour les 
Affaires étrangères et la politique 
de sécurité, Josep Borrell, au nom 
de la Commission européenne, 
concernant la question sahraouie.
“Le souk de Marrakech restera une 
mystification et une escroquerie 
dans lesquelles le marionnettiste 

Bourita (ministre marocain des 
Affaires étrangères), a investi et 
perdu le peu de crédibilité qu’il 
lui restait ...”, a encore dit Amar 
Belani.
Dans sa réponse, Josep Borrell 
a souligné que “la position de 
l’UE sur le Sahara occidental - 
qui reflète l’opinion commune 
existante parmi les Etats 
membres de l’UE- est de soutenir 
pleinement les efforts menés par 
les Nations unies en faveur d’un 
processus politique en vue de 
parvenir à une solution politique 
juste, durable et mutuellement 
acceptable à la question du 
Sahara occidental, conformément 
aux résolutions du Conseil de 
sécurité de l’ONU”.
“L’UE considère que toutes les 
questions concernant le Sahara 
occidental et son statut doivent 
être traitées, conformément au 
droit international, dans le cadre 
des négociations en cours sous la 
direction de l’envoyé personnel 
du secrétaire général des Nations 
unies, Staffan de Mistura”, a 
encore dit M. Borrell.
“Le processus dirigé par l’ONU 
est ouvert et son résultat final 
devrait être décidé par les 
parties selon les paramètres des 
résolutions du Conseil de sécurité 
de l’ONU”, a-t-il ajouté.

Le président de la 
Commission de défense 
et de sécurité au Conseil 

de la Fédération de l’Assemblée 
fédérale de Russie, Viktor 
Bondarev, entamera, mardi, 
une visite officielle en Algérie 
à l’invitation du Conseil de 
la nation, et ce dans le cadre 
du renforcement des relations 
algéro-russes, indique, lundi, 
un communiqué de la Chambre 
haute du Parlement.
“Dans le cadre du renforcement 
des relations algéro-russes, à 
l’occasion du 60ème anniversaire 
de leur établissement et à 
l’invitation du Conseil de la nation, 
le président de la Commission de 

défense et de sécurité au Conseil 
de la Fédération de l’Assemblée 
fédérale de Russie, Viktor 
Bondarev, accompagnée d’une 
délégation, entamera, mardi, une 
visite officielle en Algérie du 17 
au 20 mai en cours”, précise la 
même source.
Cette visite s’inscrit “dans le cadre 
de la redynamisation du protocole 
de coopération parlementaire 
signé entre le Conseil de la nation 
et le Conseil de la Fédération 
de l’Assemblée fédérale de 
Russie, le 13 mai 2014, et du 
mémorandum d’entente conclu 
entre les administrations des 
deux Institutions le 11 décembre 
2010”.

M.Bondarev et la délégation 
l’accompagnant seront reçus par 
les présidents des deux chambres 
du Parlement. Ils auront ensuite 
des séances de travail avec les 
présidents des deux commissions 
parlementaires de défense ainsi 
que des audiences avec de hauts 
responsables de l’Etat.
A rappeler que M. Viktor 
Bondarev a effectué auparavant 
une visite en Algérie du 12 au 15 
novembre 2018.

Le Général de Corps d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a présidé, lundi 
à Alger, l’ouverture des travaux 
du colloque national sous le 
thème “l’eau au cœur des conflits 
internationaux: le cas de l’Afrique”, 
indique un communiqué du ministère 
de la Défense nationale (MDN).
“Dans l’optique de partager des 
analyses objectives et de dégager 
des solutions pratiques permettant de 
faire face aux menaces sécuritaires 
engendrées par les conflits sur 
les ressources en eau en Afrique, 
l’Institut des hautes études de sécurité 
nationale a organisé, ce lundi 16 mai 
2022 au Cercle national de l’Armée à 
Béni-Messous, un colloque national 
intitulé : L’eau au cœur des conflits 
internationaux : le cas de l’Afrique”, 
souligne le communiqué du MDN.
L’ouverture des travaux de ce 
colloque a été présidée par le Général 
de Corps d’Armée Saïd Chanegriha, 
en présence de membres du 
gouvernement, du conseiller auprès 
du Président de la République, 

chargé des affaires liées à la défense 
et la sécurité, du directeur général 
de l’institut national d’études de la 
stratégie globale, ainsi que d’officiers 
généraux du ministère de la Défense 
nationale et de l’état-major de 
l’ANP,ajoute la même source.
Le Chef d’Etat-major de l’ANP a 
prononcé une allocution d’ouverture 
à travers laquelle il a mis l’accent 
sur “l’importance des ressources 
en eau, au regard de son lien 
fonctionnel avec le développement 
économique, la santé publique 
et la sécurité alimentaire, tout en 
invitant les institutions de l’Etat à 
formuler des réflexions en la matière, 
visant à répondre aux exigences 
multidimensionnelles de la sécurité 
nationale”.
“L’eau est une source de vie et 
de développement. Elle constitue 
également un outil de pression 
et de marchandage tel qu’en 
témoignent de nombreux paysages 
internationaux, et un moyen pour 
alimenter l’instabilité interne 
des Etats en situation de stress 
hydrique, d’insécurité alimentaire 

et d’incapacité à créer un système 
national solide et durable en la 
matière”, a déclaré le Général de 
Corps d’Armée.
Il a ajouté que l’eau “représente 
aussi un élément intrinsèque de la 
sécurité nationale des Etats, raison 
pour laquelle les Etats s’emploient 
à élaborer des conceptions intégrées, 
voire des stratégies prospectives, afin 
d’assurer l’exploitation rationnelle 
de l’eau à même de satisfaire les 
besoins de survie et de garantir une 
vie décente aux générations actuelles 
et futures”.
“C’est là qu’intervient le rôle des 
institutions scientifiques et de 
recherche de l’Armée Nationale 
Populaire et des autres institutions 
de l’Etat, à travers l’organisation 
de telles activités scientifiques, qui 
devraient déboucher sur l’élaboration 
de réflexions et d’idées, à même de 
répondre aux exigences de la sécurité 
nationale, dans toutes ses dimensions 
militaire, économique, sanitaire, 
sociétale et environnementale”, a-t-il 
expliqué.
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Baccalauréat et BEM :
  Début des examens blancs pour plus de 1, 5 millions d’élèves

Les examens blancs du 
Baccalauréat et du 
Brevet d’enseignement 

moyen (BEM) ont débuté 
hier dimanche dans de bonnes 
conditions pour plus de 1,5 
million d’élèves, a indiqué 
un cadre du ministère de 
l’Education nationale.
Ces examens blancs “se 

déroulent dans les mêmes 
conditions que les examens 
officiels (baccalauréat et BEM) 
sur le plan organisationnel, 
pédagogique et administratif”, 
a précisé Saâd Belabbas de 
l’Inspection générale du 
ministère de l’Education 
nationale.
Parmi les mesures en vigueur 

pour ces examens blancs, il a 
cité le protocole sanitaire et les 
dispositions administratives 
liées notamment à la 
vérification des documents des 
élèves, aux salles d’examen et 
à la durée de chaque épreuve.
Près de 738.000 candidats se 
présentent, cette année, aux 
épreuves du BEM à travers 

plus de 2.800 centres, et ce, les 
5, 6 et 7 juin 2022, a rappelé le 
responsable.
Les épreuves du Baccalauréat 
concernent, cette année, plus 
de 700.000 candidats. Elles se 
dérouleront du 12 au 16 juin 
2022 à travers plus de 2.500 
centres d’examen à l’échelle 
nationale, selon le ministère.

Quatre (4) 
nouveaux cas 
confirmés 

de coronavirus 
(Covid-19) et trois (3) 
cas de guérison ont été 
enregistrés, ces dernières 
24 heures en Algérie, 
a indiqué dimanche le 

ministère de la Santé 
dans un communiqué 
ajoutant qu’aucun cas de 
décès n’a été recensé.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 265820, 
celui des décès demeure 
inchangé, soit 6875 cas, 
alors que le nombre total 

des patients guéris passe 
à 178374 cas.
Par ailleurs, aucun 
patient n’est 
actuellement en soins 
intensifs, précise la 
même source, notant 
que 44 wilayas n’ont 
enregistré aucun cas.

Le ministère de la 

Santé rappelle, par 

la même occasion, la 

nécessité de maintenir la 

vigilance, en respectant 

les règles d’hygiène, la 

distanciation physique 

et le port du masque.

Le Directeur de la Prévention 
et de la Promotion de la 
Santé au ministère de la 

Santé, Djamel Fourar, a appelé, 
dimanche à partir de Tipasa, à 
ne pas baisser la garde et à rester 
vigilant quant au Coronavirus 
après l’apparition de nouveaux 
variants à travers le monde, 
en dépit de “l’amélioration 
significative de la situation 
épidémiologique en Algérie”.
“La situation de la Covid-19 
s’est considérablement améliorée 
en Algérie, et aucun décès n’a 
été enregistré depuis plusieurs 

jours, mais cela ne signifie 
guère l’abandon des mesures 
préventives nécessaires, en raison 
de l’apparition de nouveaux 
variants à travers le monde”, 
a indiqué Dr. Fourar dans une 
déclaration à la presse en marge 
d’une journée d’étude et de 
formation sur “l’hypertension 
artérielle”, organisée à l’occasion 
de la Journée mondiale de cette 
pathologie (17 mai).
Relevant que l’”apparition de 
nouveaux variants à travers le 
monde signifie que le virus est 
toujours présent et menaçant, 

il a souligné que ces variants 

sont en cours d’étude par des 

experts de l’Organisation 

mondiale de la santé (OMS), 

avant d’appeler à l’”impératif du 

respect des mesures barrières, 
dont notamment la distanciation 
physique et le port d’un masque 
de protection”.
A noter que le dernier bilan 
communiqué, hier samedi, par 
le ministère de la Santé et de la 
Population a fait état de deux 
nouveaux cas de coronavirus 
enregistrés, ces dernières 24 
heures, avec zéro décès.
Le même bilan a signalé que le 
nombre de cas d’infection par 
la Covid-19 en Algérie est de 
265.816, au moment ou 178.371 
malades contaminés se sont 

rétablis et 6.875 en sont morts.
Le même communiqué qui n’a 
signalé aucun cas de Covid-19 
en soins intensifs, a ajouté que 
46 wilayas du pays n’ont pas 
enregistré de nouveaux cas de 
contamination par ce virus durant 
ces dernières 24 heures, tandis 
que deux wilayas ont recensé un 
cas chacune.
Le ministère de la Santé a, en 
outre, recommandé aux citoyens 
de rester vigilants, en les appelant 
au respect des mesures barrières 
jusqu’à l’éradication définitive de 
cette pandémie.

Les journées d’information 
sur les services de santé 
militaire, ont été ouvertes, 

dimanche au centre régional 
d’information “Chahid Boubernas 
Mohamed” d’Oran, relevant de 
la deuxième Région militaire, 
par le commandant de l’Ecole 
supérieure de l’administration 
militaire, le général Ahmed 
Gharbi, au nom du général-major 
chef de la 2e RM.
Le général Ahmed Gharbi a 
souligné, dans son allocution lors 
de la cérémonie d’ouverture, à 
laquelle ont assisté le directeur 
général de l’hôpital militaire 
régional d’Oran, le général 
Belakehal Salaheddine et le 
directeur régional des services de 
santé militaire (2e RM), le docteur 
colonel Boustila Laâredj, ainsi 

que des médecins et des étudiants 
des services médicaux militaires 
et civils que, “l’organisation de 
cette manifestation s’inscrit dans 
le cadre du renforcement du lien 
armée-nation et de la cohésion 
entre le peuple et son armée”.
Ces journées d’information 
permettront aux visiteurs de 
“découvrir les activités des 
services de santé militaire et de 

s’informer sur les nobles tâches 
accomplies par les membres 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) qui y travaillent”, a 
indiqué le général Ahmed Gharbi, 
ajoutant que “cette manifestation 
permettra également de mieux 
connaître les services de 
santé militaire avec toutes ses 
composantes dans les hôpitaux, 
les établissements de soutien 
et les compagnies médicales, 
qui garantissent la préparation 
médicale et sanitaire de tous les 
personnels et de leurs ayants 
droit, ainsi que la prise en charge 
sanitaire des citoyens des zones 
reculées, en plus d’assurer un 
soutien lors des catastrophes”.
La manifestation est également 
considérée comme “le début 
de la campagne de recrutement 

de jeunes souhaitant rejoindre 
les services de santé militaire 
pour l’année prochaine (2022-
2023). Les préinscriptions 
commenceront immédiatement 
après l’annonce des résultats de 
l’examen du baccalauréat pour 
l’année en cours, selon le même 
responsable.
De son côté, le directeur régional 
des services de la santé militaire, 
le médecin colonel Boustila 
Laâredj, a animé une conférence 
sur le système sanitaire lors 
de la guerre de libération 
nationale et au lendemain de 
l’indépendance, dans laquelle il a 
évoqué la répartition des services 
de santé dans les différentes 
wilayas historiques et les étapes 
d’organisation de ce système 
(1954-1956 et 1956-1962) et leurs 

importances dans le soutien des 
moudjahidine et le secours des 
blessés, ainsi que la disponibilité 
des médicaments et des produits 
médicaux pour les moudjahidine 
et les citoyens.
Les participants ont visité 
les stands d’une exposition 
organisée dans le cadre de cette 
manifestation, qui durera jusqu’au 
19 mai, concernant différentes 
instances sanitaires militaires de 
la deuxième Région militaire, 
notamment l’Ecole d’application 
des services de santé militaire 
de Sidi Bel-Abbes, “Chahid Dr 
Yahia Fares” et l’hôpital militaire 
régional d’Oran “Dr Amine 
Mohamed Benaïssa”, entre 
autres, et ont été informés sur les 
différents équipements modernes 
utilisés sur le terrain.

Coronavirus :
 4 nouveaux cas et aucun décès ces dernières 24h en Algérie

Coronavirus: 
La vigilance est requise en dépit de l’amélioration de la situation 

épidémiologique en Algérie

Oran : 
Ouverture de journées d’information sur les services de santé militaire
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Complexe sidérurgique de Bellara :
Exportation de 100.000 tonnes de produits ferreux 

en 4 mois

Mines :
Arkab invite les compagnies tchèques à investir 

en Algérie

Le ministère de la Pêche soumet au Gouvernement 
une proposition sur la gestion des ports de pêche

Le ministre de l’Energie 
et des mines, Mohamed 
Arkab, a invité dimanche, 

les compagnies tchèques à 
investir dans le domaine minier 
en Algérie et de créer des 
partenariats avec les entreprises 
Algériennes, a indiqué un 
communiqué du ministère.
M.Arkab a reçu, au siège de 
son département ministériel, 
une délégation de la République 
Tchèque, qui effectue une visite 
de travail en Algérie, conduite 
par l’Ambassadrice de la 
République Tchèque en Algérie, 
Mme Lenka Pokorna, a expliqué 

la même source.
Cette réunion, à laquelle ont 
pris part, les cadres du ministère 
de l’Energie et des Mines, le 
PDG du Groupe Manadjim El 
Djazair (MANAL), ainsi que 
les présidents des filiales de ce 
Groupe et des représentants de 
l’ANAM et de l’ASGA, a porté 
sur “l’examen des opportunités et 

les possibilités d’investissement 
et de partenariat dans le domaine 
minier en Algérie”, ajoute le 
ministère.
A cette occasion, M. 
Arkab a présenté le plan de 
développement du secteur 
minier, en exprimant “la volonté 
de l’Algérie à développer des 
projets structurants programmés 
au titre de la mise en œuvre 
des grands projets miniers, qui 
constituent une préoccupation 
nationale et un choix stratégique, 
au vu des richesses naturelles 
et des ressources minérales 
importantes que recèle notre 

pays”, selon le document.
A cet effet, le ministre a invité 
les compagnies tchèques 
à investir dans le domaine 
minier en Algérie et de 
créer des partenariats avec 
les entreprises Algériennes 
“mutuellement bénéfiques avec 
un transfert du savoir-faire et 
la formation”, d’autant plus 
que les amendements introduits 
dans le nouveau projet de loi 
minière permettront de stimuler 
l’investissement et de simplifier 
les procédures, souligne-t-on.
Pour sa part, Mme Pokorna s’est 
dite “très satisfaite” de la qualité 

des relations entre l’Algérie et 
la République tchèque.
L’Ambassadrice a également 
exprimé l’intérêt des entreprises 
tchèques à exploiter “toutes 
les opportunités d’affaires 
et d’investissement avec les 
entreprises Algériennes” dans 
le secteur des mines en Algérie, 
notamment dans les grands 
projets miniers et l’exploration/
exploitation de métaux précieux 
et rares, la cartographie, les 
métaux non ferreux et la 
transformation des minerais, 
conclut le communiqué.  

Le ministre de la Pêche et des 
productions halieutiques, 
Hicham Sofiane 

Salaouatchi a déclaré, dimanche 
à Alger, que ses services avaient 
soumis au Gouvernement, une 
proposition relative au dossier de 
gestion des ports de pêche.
“Depuis le mois de mars, le 
dossier de gestion des ports de 
pêche a été officiellement ouvert 
et le ministère a élaboré une 
proposition qu’il a soumise au 
Gouvernement pour examen”, a 
précisé le ministre qui répondait 
aux interrogations des députés de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) lors d’une plénière 
présidée par Brahim Boughali, 
président de l’Assemblée, 
consacrée à la présentation du 
projet de loi complétant la loi de 
2001 sur la pêche et l’aquaculture, 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar “Toutes les 
solutions nécessaires ont été 
présentées pour instaurer une 
politique intégrée du secteur de la 
pêche”, a-t-il précisé, mettant en 

avant l’impératif que la gestion 
les ports de pêche relève du 
secteur de la pêche.
Cela permettra de résoudre le 
problème d’engorgement des 
ports de pêche qui souffrent du 
problème d’attribution aléatoire 
des espaces d’accostage, les 
bateaux de plaisance s’étant 
emparés de la majorité des postes, 
a-t-il dit.
“39% seulement des bateaux 
de pêche accostent aux ports de 
pêche”, a-t-il déploré.
En ce qui concerne la hausse des 
prix des produits halieutiques, le 
ministre a souligné qu’elle était 
due à la stabilité du volume de 
production, face à laquelle est 
enregistrée une augmentation 
significative de la croissance 
démographique.
A titre d’exemple, il a fait savoir 
que le prix moyen de la sardine, 
tous types confondus, est estimée 
cette année hors saison de pêche 
à près de 800 DA, contre 380 DA 
pendant la saison de pêche de 
2021.
Et de préciser que le volume de la 

production aquicole ne dépassait 
pas 4% de la production nationale 
totale, contrairement à d’autres 
pays dans le monde qui tablent 
davantage sur l’aquaculture.
Pour une baisse des prix 
des poissons, le ministre a 
préconisé l’augmentation de la 
production en se focalisant sur 
l’investissement dans le domaine 
de l’aquaculture et la régulation 
du marché.
Il a ajouté que les services de 
son ministère œuvraient en 
coordination avec le secteur de 
l’agriculture pour la création 
d’un comité mixte, soulignant 
l’adoption de la même démarche 
avec le secteur du commerce en 
ce qui concerne les importations 
ou les exportations liées à son 

secteur.
S’agissant du Sud, le ministre 
a fait état de la création de trois 
(3) directions de la pêche et des 
productions halieutiques dans les 
wilayas d’Adrar, de Biskra et d’El 
Oued.
Concernant les projets 
d’investissement dans le secteur 
de la Pêche et des productions 
halieutiques, le ministre a indiqué 
qu’à ce jour “les entraves ont 
été levées pour 177 projets en 
difficulté dans 28 wilayas”, 
précisant que ces projets “peuvent 
créer 2.349 emplois”.
Concernant la construction 
navale, M. Salaouatchi a rappelé 
la création, en octobre 2021, d’une 
commission interministérielle 
composée des ministres de 

la Pêche et des Productions 
halieutiques, de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, et 
l’Industrie dans le but de relancer 
l’industrie navale en Algérie et 
étudier les demandes de foncier 
formulées par les investisseurs.
Depuis la mise en place de cette 
commission, 15 autorisations 
d’investissement ont été 
octroyées aux professionnels de la 
construction navale au niveau de 
12 wilayas, en sus de la validation 
de 11 projets au niveau des zones 
d’activités et/ou industrielles, a-t-
il dit.
Lors de l’examen du projet de loi 
complétant la loi 01-11 relative 
à la pêche et à l’aquaculture, 
les intervenants ont salué cet 
amendement et soulevé des 
questions liées à la hausse 
chronique des prix du poisson et 
des productions halieutiques, à 
la nécessaire augmentation de la 
production, à la situation sociale 
des professionnels du secteur et à 
la formation à la construction de 
navires de pêche.

La Société de sidérurgie 
Algerian Qatari Steel 
(AQS) de Bellara (Jijel) 

a exporté 100.000 tonnes de 
produits ferreux au cours des 
quatre premiers mois de l’année 
2022, a indiqué lundi le directeur 
général adjoint de la Société, 
Soufiane Chaïb Setti.
“La Société a réussi à exporter 
100.000 tonnes de produits 
ferreux de janvier à avril 2022 
pour une valeur de 75 millions 

dollars”, a précisé M. Chaïb Setti 
à l’APS.
Les principaux produits exportés 
sont les billettes d’acier et les fils 
de fer, a précisé le responsable 
selon qui l’exportation du rond à 
béton débutera la fin du mois de 
mai courant.
Les opérations d’exportation 
effectuées par le complexe 
s’inscrivent dans le cadre de 
la politique de l’Etat visant à 
promouvoir les exportations 

hors hydrocarbures, selon M.  
Chaïb Setti qui a indiqué que les 
produits ferreux ont été exportés 
vers l’Europe, l’Asie, l’Afrique et 
les Etats-Unis d’Amérique.
Le complexe sidérurgique de 
Bellara prévoit courant 2022 
d’exporter entre 250.000 et 
300.000 tonnes de billettes et de 
fil de fer pour une valeur oscillant 
entre 220 millions et 250 millions 
dollars, a indiqué M. Chaïb Setti.
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ANNABA / Intoxication
Les boissons gazeuses, jus et eaux minérales exposés au soleil 

déconseillés 

ANNABA / Protection civile 
Initiation des employés d’un parc de loisirs en secourisme

ANNABA / La protection civile 
appelle à la prudence

Les mares, les bassins d'eau 
et les plages non surveillées …

un véritable danger pour les estivants

ANNABA / Green Bike
Lancement  de la 1ère  édition

 du festival ‘’Annaba night bike ‘’

En cette période de chaleur, 
la demande sur les eaux 
minérales, boissons 

gazeuse et jus de fruits est en 
nette augmentation, mais le risque 
d’intoxication ou d’infection 
intestinale aussi. En effet, malgré 
les recommandations de la DCP, 
certains commerçants continuent 
à entreposer les palettes de 
boissons gazeuses, bouteilles 
d’eau minérale et jus de fruits, 

sur les trottoirs, sous un soleil 
de plomb. C’est ce qu’on peut 
constater devant la plupart des 
magasins d’alimentation générale 
et des supérettes. « L’emballage 
en plastique des bouteilles dégage 
des perturbateurs endocriniens qui 
pourraient avoir des effets néfastes 
sur la santé du consommateur, 
même à faibles doses», selon 
un endocrinologue. Néanmoins, 
beaucoup de commerçants faisant 
fi des règles les plus élémentaires 
de conservations des boissons.

Les consommateurs semblent ne 

pas attacher trop d'importance 

au danger de l’exposition des 
boissons alimentaires au soleil qui 
représente une véritable menace 
pour la santé. Même durant le 
transport de ces produits, aucune 
précaution n’est observée, alors 
que l’eau et les boissons doivent 
être transportées dans des 
véhicules équipés et répondant 
aux normes.« Nous vivons dans 
un pays chaud avec des pics de 
chaleur durant tout l’été, saison 
où les intoxications alimentaires 
surviennent fréquemment à 

cause notamment de la mauvaise 
conservation de ces produits », 
s’est exprimé un citoyen. A cet 
effet, les consommateurs doivent 
éviter d’acheter les palettes d’eau 
ou encore les bouteilles de soda 
et autres jus auprès des magasins 
qui ne respectent pas les normes 
sanitaires lors du transport et du 
stockage de leurs marechandises. 
Il est ainsi recommandé d’éviter 
de consommer l’eau minérale 
exposée à des températures 
élevées.

La  Direction  de la 
protection civile 
d’Annaba  a lancé 

une formation de secourisme 
au profit  des employés d’un 
parc de loisirs pour enfant a 
Sidi Achour.
Selon notre source 

d’information, les 
formations proposées aux 
différentes catégories  sont 
essentiellement basées 
sur des mises en situation 
inspirées de cas concrets en 
premiers soins. «Ces cours de 
secourisme auront pour but de 
faire apprendre aux  employés    

comment intervenir sur les 
lieux des accidents, également 
comment utiliser les règles 
d'intervention standardisées, 
administrer les premiers 
soins en attendant l'arrivée 
des agents de la protection 
civile et des professionnels 
de la santé, enfin comment 

agir en cas de situation 
d'urgence», a indiqué notre 
source. Et d’ajouter « Grâce 
à ce genre d’initiation, des 
vies humaines pourront être 
sauvées et avoir une chance 
de survie… et les séquelles 
post traumatiques réduites 
considérablement.

Alors que la saison estivale  
n’est pas encore annoncée 
officiellement, des  noyades 

commence à être signalées sur tout le 
territoire national, puisque les services 
de la Protection civile des villes côtières 
comptabilisent déjà à la suite de leurs 
interventions des victimes sauvées ou 
non. La direction de la Protection civile 
d’Annaba lancera une campagne de 
sensibilisation sur les risques de noyades 
dans les rivières, retenues d'eau, barrages 
et autres étangs. 
Cette action est dédiée aux parents pour 
interdire à leurs enfants la baignade dans 
les points d'eau dangereux. Tout comme 
les agriculteurs possédant des réserves 
d'eau pour l'irrigation qui ont été sommés 
de les clôturer pour éviter aux enfants de 

se distraire. Il a été demandé à ces derniers 
d'apposer des pancartes de signalement sur 
lesquelles il devra être prescrit : «Accès 
et baignade interdits». Aux parents, il leur 
est exigé d'accompagner leurs enfants de 
moins de six ans et de les surveiller lors 
de leur baignade dans les cours d'eau. Ce 
travail de prévention, qui coïncide avec le 
début des grandes vacances, période des 
longs déplacements et/ou fréquentation 
des sites touristiques, vise à réduire le 
nombre de décès enregistrés chaque 
saison estivale, et inculquer, en outre, aux 
jeunes une culture préventive susceptible 
de préserver leur vie. Notons aussi que 
la wilaya d’Annaba enregistre à chaque 
saison estivale des accidents et des 
noyades très fréquents dans les bassins et 
plans d'eau auxquels recourent les enfants 
et adolescents pour se rafraîchir.

Green Bike, vient d’annoncer que 
la commune d'Annaba accueillera 
le 03 juin prochain, le festival 

national du ‘’Vélo Nocturne’’, à l'occasion 
de la Journée Internationale du Vélo. Ces 
derniers  se regrouperont  au niveau de 
l’avant-port   où ils décoreront leurs vélos 
avec des lumières en vue de leur départ 
à partir de 21 heures dans un itinéraire 
qui longera la zone portuaire vers l'hôtel 
Sheraton, cours de la Révolution, la 
vieille ville. Plusieurs ateliers seront 
ouverts en plein air encadrés par plusieurs 
spécialistes et plusieurs associations 
pour aider les familles et les visiteurs à 
décorer leurs vélos avec des lumières. 
Le festival consacrera trois catégories, 

une pour les familles, l'autre pour les 
amateurs, et la troisième catégorie pour 
les professionnels. Ce mode de transport 
n'est pas seulement écologique, mais 
aussi économique : la bicyclette ne 
produit aucune nuisance sonore, elle ne 
consomme que peu d'espace public, elle 
s'avère compétitive en termes de rapidité 
sur les trajets urbains de courte distance...  
Green bike cherche donc à développer 
le vélo comme transport citoyen, 
écologique et respectueux de l'espace 
public. Pour cela, une série d'actions 
ont  été initiées par l'association, comme 
plaidoyer en direction des autorités pour 
le développement de structures adaptées 
pour l'utilisation des vélos..., le tout dans 
un objectif de préserver l'environnement et 
d'améliorer la qualité de vie.

Sara.Y

S.Ferdjallah

I.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Accident de la route 
Un accident survenu au niveau de la rue Bicha Youcef (Oued forcha) 

fait un blessé

ANNABA / Enseignement privé
Les élèves désertent les classes 
pour suivre les cours de soutien 

avant les examens

ANNABA / Criminalité  
La sûreté de wilaya neutralise 

un individu recherché pour affaire 
de meurtre

ANNABA / Plage Djenane El Bey
Le corps inerte d’un jeune homme 
de 30 ans repêché dans une plage 

à Seraïdi

ANNABA / Kharaza
Grogne chez les occupants d’un bidonville 

Ce n’est un secret pour personne. 
Les cours particuliers sont devenus 
un commerce. Avec registre 

de commerce ou sans, les enseignants 
s’y adonnent à volonté, surtout qu’ils 
estiment être mal rémunérés. Pour se faire 
connaître, tous les moyens sont bons. A 
l’approche de chaque examen c’est la folie 
des Publicités sur les réseaux sociaux, sur 
les plateformes d’annonces et même des 
cours gratuits sur YouTube sont les plus 
utilisés. Ceci s’ajoute au «téléphone arabe» 
et aux différentes recommandations dans 
les réseaux familiaux et de connaissances 
et l’absentéisme chez les élèves de 
classe terminale est un phénomène qui, 
en apparence, semble banal, mais selon 
certains professionnels, cette pratique 
répétitive à l’approche de chaque examen 
du baccalauréat est devenue préoccupante 
de par son ampleur et sa complexité. 
Depuis le début du troisième trimestre, 
les élèves de terminale ont commencé à 
quitter crescendo le banc des classes au 

point de les vider en ce début mai, afin 
de rejoindre celles des cours particuliers. 
En effet,  le compte à rebours pour le bac 
2021 a commencé. Il ne reste même pas 
un mois pour des milliers d’élèves avant 
l’examen de leur vie, prévu à partir du 29 
mai. C’est la période cruciale de l’année 
où dans tous les pays du monde, ce dernier 
mois est celui des révisions où l’on fait le 
point avec ses professeurs.
C’est devenu une coutume ces dernières 
années, les classes de terminale sont 
désertées par les élèves dès le début du 
troisième trimestre. 

Un accident de la route survenu, 
hier, en fin de journée  au niveau 
de la rue Bicha Youcef, localité 

Oued Forcha, a fait un blessé. Selon 
notre source d’information, le véhicule 
endommagé à l’avant a heurté une moto. 
Le jeune motard a été évacué  vers les 
urgences de l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité, les éléments de 
répression de la criminalité de la 

police judiciaire de la wilaya d’Annaba  
ont réussi, un véritable coup de filet en 
procédant à l’arrestation d’un dangereux 
malfaiteur. Il s’agit en effet d’un individu 
recherché pour avoir commis meurtre.  
Ce dernier aux antécédents judiciaires 
est recherché également par Interpol à 

l’échelle maghrébine. Il serait impliqué 

dans plusieurs affaires de criminalité 

et agression et appartenance à une 

association de malfaiteurs dans le but de 

commettre des crimes.   Le mis en cause 

a été présenté par devant le procureur de 

la république, près le tribunal d’Annaba et 

placé en détention provisoire en attendant 

l’instruction judiciaire de cette affaire.

Le corps sans vie d’un jeune homme 
a été repêché à la plage Djenane El 
Bey de Seraïdi (Annaba) par les 

éléments de la Protection civile, avant-
hier,  dernière apprend-on d’une source 
fiable de la Protection civile. La victime 
est âgée de 30 ans. Dès l’annonce de cette 
découverte, les supputations allaient bon 
train sur l’identité du corps repêché et des 
raisons étrange de sa noyade. Par ailleurs 
la dépouille de la victime a été acheminée 
à la morgue de l’hôpital d’Ibn Rochd 
après que des procédures judiciaires 
aient été entamées par les services de 
la Gendarmerie Nationale puisque. Les 
services de la police judiciaire ont ouvert 
une enquête pour déterminer les causes et 
les circonstances de ce tragique incident

Les occupants  du bidonville 
de la cité Kharaza relevant 
administrativement de la commune 

d’Oued El Aneb interpellent les autorités 
locales dans l’espoir que leur relogement 
soit une réalité et de pouvoir bénéficier d’un 
logement décent «Nous vivons dans des 
conditions catastrophiques et extrêmement 
déplorables », s’exclame un habitant. 
Les habitants sollicitent une intervention 
rapide des autorités locales afin de désigner 
une commission spéciale pour constater 
de visu les conditions difficiles dans 
lesquelles ils vivent au quotidien. « Depuis 
une quinzaine d’années, mon dossier se 
trouve au niveau des services de la daïra 
qui m’informent à chaque fois que je 
serai relogé dans les prochaines semaines 
», nous dira un père de famille». «Nous 
vivons dans des conditions lamentables. 
Les maisons menacent ruine. Nous avons 
épuisé tous les recours possibles pour que 
nos doléances soient prises en compte 

par les autorités locales», ont déclaré à 
l’unanimité des chefs de famille . «On ne 
peut pas patienter encore en raison de la 
dégradation des maisons envahies par les 
rats», a-t-on lancé.  « Ma famille et moi 
habitons chez mon frère dans une pièce. 
Nous avons déposé un dossier en 1994 
pour bénéficier d’un logement, et nous 
sommes toujours en attente.

I.B

Sihem Ferdjallah

I.B

Sara.Y

Sara.Y



De la gandoura 
en velours fetla 
modèle “louchi” 

aux motifs entrelacés 
des années 1800, au 
caftan “El Kadi ksentini” 
medjboud, vieux de près 
de 120 ans, l’exposition 
d’habits traditionnels de 
la maison Azzi, ouverte 
au Musée national public 
des arts et des expressions 
traditionnelles palais-
Ahmed Bey de Constantine, 
met en lumière le 
patrimoine vestimentaire 
identitaire de l’antique 
Cirta et d’autres régions du 
pays.
Costumes de famille 
pour certaines, pièces et 
acquisitions pour d’autres, 
ces toilettes de la maison 
Azzi, véritables œuvres 
d’art, expriment non 
seulement le raffinement 
des femmes, mais relatent 
également l’histoire d’un 
labeur, d’une passion et 
d’un amour de l’artisanat 
de près de 60 ans dans 
le domaine de l’habit 
traditionnel.
“Ces pièces représentent 
une partie de ma collection 
d’habits traditionnels 
constantinois et d’autres 
régions du pays, et 
renseignent sur l’évolution 
de ces toilettes en matière 
de couture, de tissu et 
de motifs brodés, tout 
en les authentifiant”, a 
indiqué à l’APS Fouad 
Azzi, couturier, styliste 
et directeur général de la 
maison Azzi, affirmant 
que “chaque étoffe est une 
histoire de raffinement, 
cultivé par les femmes au 
fil des ans”.
Et d’ajouter: “J’œuvre à 
authentifier chaque tenue 
acquise en me basant sur 
les livres qui traitent les 
costumes traditionnels 
algériens, les anciennes 
photos, les coupures 
de presse et tout autre 
document susceptible de 
m’éclairer”.
A la recherche de ces 
œuvres d’art, M. Azzi 
souligne que souvent, lors 
de ses déplacements un 

peu partout à l’intérieur 
comme à l’extérieur du 
pays, il fait une virée chez 
les antiquaires en quête 
d’une “petite merveille” 
et n’hésite pas également 
à troquer une gandoura 
en velours medjboud ou 
fetla neuve pour une autre 
ancienne.
“Il m’arrive de trouver de 
vieilles et belles pièces de 
costumes traditionnels de 
Constantine ou d’autres 
régions du pays chez les 
antiquaires et des fois 
auprès de clients qui 
commandent une gandoura 
ou autre étoffe”, a-t-il 
confié.
En connaisseur des secrets 
de l’art de confectionner 
une gandoura fetla ou 
medjboud, un caftan ou 
une ghlila, ce couturier 
styliste relève que la 
broderie traditionnelle 
de la gandoura était au 
début en felta et pas trop 
chargée. “La coupe de la 
gandoura traditionnelle 
de Constantine était 
caractérisée par kh’ratate 
(genre de panneaux sur les 
côtés, ndlr) et ladjyoub (des 
plis ), car elle était héritée 
de mère en fille et portée 
entre les femmes de la 
famille, indépendamment 

de la taille et du poids, 
de plus l’étoffe avait une 
encolure généralement 
comme le caftan, ou 
ronde, et généreusement 
brodée en fil d’or avec 
taabek (broderie sous les 
aisselles), ouach andek fiya 
(mancheron) et une bordure 
très légère devant”, a-t-il 
expliqué.
La collection exposée met 
en valeur une gandoura 
velours “chaara” (à poils 
ras) en fetla de couleur 
violet qui remonte à 1915 
et une autre en velours de 
Gênes de couleur bordeaux 
de près de 70 ans, parsemées 
toutes les deux de “âdes” et 
“kentil” (petites paillettes 
dorées en forme de lentille 
et du fil doré en métal très 
fin et tortillé).
M. Azzi relève également 
qu’en matière de fetla, seul 
le modèle “louchi” était 
autrefois “chargé” avec 
ses motifs géométriques 
qui couvrent tout le buste, 
s’entrecroisent et se 
ramassent pour terminer 
en une pointe au niveau 
de la taille et une bordure 
en bande large horizontale 
ainsi que des bandes en 
vertical, délicatement et 
ingénieusement brodées et 
qui couvrent pratiquement 

toute la gandoura.
Des tenues traditionnelles 

prestigieuses
Concernant ce modèle, 
l’exposition met en valeur 
“une pièce prestigieuse” 
vieille de plus de 150 ans, en 
velours chaâra de couleur 
violet, généralement 
exposée “dans les grandes 
occasions”.
Au fil des pièces exposées, 
apparaît caftan El Kadi, 
littéralement “le caftan du 
juge”, une pièce maîtresse 
en velours noir, une sorte 
de robe longue, au col rond 
et de longues manches, 
boutonnée des deux côtés, 
brodée avec des motifs 
animaux à la technique de 
medjboud (reproduction 
des motifs sur du cuir, 
collés sur le velours et 
brodés au fil d’or ndlr), âgé 
de 70 ans et qui n’a rien 
perdu de sa splendeur.
Caftan El Kadi est le caftan 
typique de Constantine, 
appelé caftan El kadi 
ksenstini dans les autres 
régions de l’Algérie ou 
caftan El Kadi dziri dans 
la région de Fès au Maroc, 
souligne-t-on.
“La technique du medjboud 
était au début réservé pour 
la sellerie avant d’être 
introduite dans les habits 

traditionnels, le cas de 
caftan El Kadi notamment”, 
indique M. Azzi.
L’exposition met aussi en 
valeur une série d’anciennes 
ghlila, un corset en velours 
notamment imprimé ou 
en brocard ou autre tissu 
noble, brodé en fetla ou 
medjboud, de différents 
types de manches et 
longueurs diverses dont 
une à manches détachables.
“La plus ancienne de ces 
ghlila remonte à 70 ans. 
Ce sont notamment des 
acquisitions qui renseignent 
sur la diversité de ce 
modèle dont la confection 
nécessite un savoir-faire 
singulier que seuls les 
brodeurs, les couturiers, les 
rubaniers, les boutonniers 
et autres artisans en 
détiennent les secrets”, a 
ajouté le couturier styliste, 
soulignant que cette étoffe 
était portée autrefois sur 
des soirées.
L’exposition des habits 
traditionnels de la maison 
Azzi, tenue au Musée 
national public des arts et des 
expressions traditionnelles 
palais-Ahmed Bey de 
Constantine, est inscrite 
dans le cadre des activités 
du mois du patrimoine (18 
avril-18 mai).
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Les habits traditionnels “Azzi” relatent l’histoire de la 
broderie fetla et medjboud de Constantine



Mort de Leonid Kravtchouk 
L’Ukraine ne sait pas comment rendre hommage 

à son ancien président

Mohammed Ben Zayed devient président 
des Emirats arabes unis

Inflation en hausse, croissance moins vigoureuse 
La Commission européenne revoit ses prévisions à la baisse

Ancien idéologue 
communiste élu chef de 
l’Etat en 1991, est mort 

le 10 mai, à l’âge de 88 ans. Il 
avait su orienter l’Ukraine vers la 
démocratie et l’Europe, tout en la 
séparant de son arsenal nucléaire. 
Il avait signé, avec le Russe Boris 
Eltsine et le Biélorusse Stanislav 
Chouchkevitch, l’accord de 
Minsk entérinant la disparition de 
l’URSS., selon le monde fr.
L’Ukraine a perdu, mardi 10 
mai, son premier président post-
soviétique et ne sait pas comment 
lui rendre hommage. Le jeune 
et combatif président ukrainien 
Volodymyr Zelensky semble pris 
au dépourvu. Le décès de son 
prédécesseur Leonid Kravtchouk, 
à l’âge de 88 ans, alors que le pays 
fait face à un péril sans précédent 

depuis son indépendance, l’oblige 

à organiser des funérailles 

nationales et à concevoir un rituel, 

alors qu’aucune tradition n’existe. 

Le président a donc décidé, le 11 

mai, de créer une commission 

dévolue à l’organisation des 

funérailles, qui inclut la moitié 

du cabinet ministériel et de 

nombreuses administrations 

locales comme nationales.

Leonid Kravtchouk a, lui, su 

improviser face à une série de 

bouleversements historiques. 

Cet homme au visage et à la 
voix ronds, au caractère paisible 
et prudent, a dirigé sans heurts 
la barque ukrainienne à travers 
l’imprévisible perestroïka, le 
choc du putsch de Moscou, en 
1991, et la dislocation de l’URSS, 
qui fut sanglante dans la plupart 
des républiques socialistes.
Cela n’avait rien d’évident. 
Né le 10 janvier 1934, cet 
apparatchik conformiste se 
hisse, à la fin des années 1980, 
jusqu’à la fonction de chef du 
département idéologique et de 
secrétaire du Comité central du 
Parti communiste d’Ukraine. « Il 
aurait dû être ultra-conservateur, 
mais il est né dans l’ouest de 
l’Ukraine, dans une région qui 
était à l’époque sous contrôle 
polonais. Cette mentalité de 

l’Ouest a fortement influé sur 
lui », raconte au Monde Vadym 
Omelchenko, ambassadeur 
d’Ukraine en France, qui l’a 
connu personnellement.
Cosignataire de l’accord de 
Minsk
Lorsqu’il se fait élire premier 
président d’Ukraine, le 1er 
décembre 1991, Leonid 
Kravtchouk remporte une très 
large majorité des suffrages 
à l’exception de trois régions 
de l’ouest du pays, où il est 
devancé par son rival, l’ancien 
dissident nationaliste Viatcheslav 
Tchornovil. Ce dernier raille 
alors son opportunisme : « Nos 
programmes ne diffèrent presque 
en rien, sauf que le mien a trente 
ans tandis que le sien a trois mois. 
».

Déjà officieusement aux 
commandes depuis 
plusieurs années, le 

dirigeant succède à son frère 
Khalifa Ben Zayed Al Nahyane, 
mort vendredi, à la tête de l’un des 
pays les plus puissants du Moyen-
Orient, selon le monde fr.
Le dirigeant de fait est devenu 
aussi le dirigeant en titre. C’est 
de cette manière que l’on peut 
résumer les développements 
politiques survenus en fin de 
semaine aux Emirats arabes 
unis (EAU). A la suite du décès, 
vendredi 13 mai, à 73 ans, de 
Khalifa Ben Zayed Al Nahyane, 
le président de cette fédération 
de principautés du Golfe, qu’un 
accident cérébral avait obligé à 
se retirer de la scène politique en 

2014, son demi-frère Mohammed 
Ben Zayed Al Nahyane, l’homme 
fort de la pétromonarchie depuis 
cette date, a accédé, samedi 14 
mai, à la présidence. « Tout cela 
ne change pratiquement rien, 
reconnaît le politologue émirati 
Abdulkhaleq Abdullah. Cela fait 
près d’une dizaine d’années que 
Mohammed Ben Zayed agissait 
comme le président et était 
reconnu comme tel, aussi bien à 
l’intérieur du pays qu’à l’étranger. 
»
Les dignitaires étrangers ont 
aussitôt commencé à affluer à 
Abou Dhabi, la capitale des 
EAU, devenus, en l’espace d’une 
décennie, l’un des pays les plus 
puissants du Moyen-Orient. Parmi 
eux figure Emmanuel Macron, 

arrivé dimanche dans le Golfe, 
son premier déplacement hors 
d’Europe depuis sa réélection. 
Durant son premier mandat, 
le président français a fait des 
Emirats le pilier de son action 
dans le monde arabo-musulman, 
un partenariat mis en lumière 
par le mégacontrat de quatre-
vingts Rafale, signé, en décembre 
2021, à Abou Dhabi. M. Macron 
a présenté ses condoléances au 
nouveau chef d’Etat émirati et l’a 
félicité pour son « élection ».
En fait d’élection, il s’est agi 
d’une formalité. Le Conseil 
suprême fédéral, organe 
réunissant les monarques des sept 
émirats composant les EAU, a 
désigné celui que l’on surnomme 
« MBZ » comme président à 

l’unanimité, entérinant un schéma 
de succession préparé de longue 
date. Devenu prince héritier 
d’Abou Dhabi en 2004, à la mort 
de son père, Zayed, le fondateur 

des EAU, et alors que Khalifa 
devenait émir d’Abou Dhabi et 
président, cheikh Mohammed 
était programmé pour parvenir au 
pouvoir suprême.

La guerre en Ukraine et les 
confinements en Chine 
pénalisent la croissance de 

l’Union européenne et alimentent 
une forte poussée des prix, selon 
le monde fr.
Il y a encore quelques mois, les 
économistes redoutaient une 
nouvelle vague de Covid-19. C’est 
la guerre en Ukraine, déclenchée 
le 24 février, qui est venue 
chambouler leurs prévisions. 
Lundi 16 mai, la Commission 
européenne a présenté ses 
nouvelles projections, qui 
esquissent un scénario nettement 
moins optimiste. Désormais, elle 
mise sur une hausse du produit 
intérieur brut (PIB) de 2,7 % 
en 2022 et de 2,3 % en 2023 

au sein de l’Union européenne 
(UE) comme de la zone euro. 
En février, lors de ses dernières 
prévisions, elle anticipait une 

croissance de 4 % en 2022 et de 
2,8 % (2,7 % pour la zone euro) 
l’année suivante.
Les Vingt-Sept continuent 

d’engranger les fruits de la 
reprise post-Covid et du plan de 
relance européen de 750 milliards 
d’euros. Mais la situation a 
dramatiquement changé par 
rapport à l’hiver 2021. Le 11 
novembre, Paolo Gentiloni, 
le commissaire à l’économie, 
qualifiait d’« extraordinaires » 
les perspectives de l’économie 
européenne, ajoutant qu’une telle 
situation « ne se représenterait 
pas de sitôt, peut-être jamais 
pour [sa] génération » et incitant 
les Etats membres de l’Union 
à en profiter pour se réformer. 
L’agression de Poutine, au-delà 
des ravages qu’elle provoque en 
Ukraine, a douché ses espoirs.
Par ailleurs, les confinements 

qui se multiplient en Chine 
face à la recrudescence de 
la pandémie, notamment 
à Shanghaï, accentuent les 
difficultés d’approvisionnement 
de l’industrie et pèsent sur 
le commerce mondial. Pour 
l’Allemagne, qui entretenait des 
liens économiques importants 
avec la Russie, c’est la double 
peine : elle devrait connaître une 
croissance de 1,6 % en 2022 et 
de 2,4 % en 2023. La France, 
dont l’activité dépend moins de 
ses échanges avec l’extérieur et 
davantage de la consommation 
intérieure, s’en sort mieux à court 
terme (3,1 % en 2022), mais pas 
au-delà (1,8 % en 2023).
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COVID-19 EN CORÉE DU NORD: 

Kim fustige les autorités sanitaires et mobilise l’armée

LIBAN: 

les alliés du Hezbollah devraient perdre du terrain après le scrutin

UKRAINE: 

la Russie se concentre sur le Donbass et subit 
une contre-offensive à Kharkiv

Kim Jong Un a fustigé 
lundi les autorités 
sanitaires de Corée 

du Nord pour leur gestion de 
l’épidémie de Covid-19, qui 
a fait 50 morts depuis son 
apparition officielle dans le 
pays, et a ordonné à l’armée de 
se mobiliser, selon Arabenews.
Signe de la gravité de la 
situation, le dirigeant nord-
coréen a “fortement critiqué 
le gouvernement et le secteur 
de la santé publique pour 
leur attitude irresponsable”, 
a rapporté l’agence d’Etat 
KCNA.
Lors d’une réunion du 
Politburo, il s’est notamment 
plaint du fait que les pharmacies 
n’étaient pas ouvertes 24h/24. 
Les fonctionnaires chargés 

de l’approvisionnement en 
médicaments “n’ont pas 
retroussé leurs manches et 
n’ont pas évalué correctement 
la crise actuelle”, a-t-il 
déploré, selon KCNA.
Il a ordonné à l’armée de 
se mettre au travail “pour 
stabiliser immédiatement 
l’approvisionnement en 
médicaments à Pyongyang”, 
où les premiers cas de 
Covid-19 en Corée du Nord 
ont été officiellement détectés 
la semaine dernière.
Kim Jong Un a pris 
personnellement en main la 
lutte contre l’épidémie, qui, 
selon lui, provoque “de grands 
bouleversements” dans le 
pays, dont la population n’est 
pas vaccinée.

Le dirigeant supervise des 
réunions d’urgence quasi-
quotidiennes du Politburo, 
et les médias nord-coréens 
ont diffusé des photos de 
lui visitant une pharmacie à 
Pyongyang dimanche.
«Fièvre»
Malgré des confinements à 
grande échelle, 1 213 550 
personnes ont été contaminées, 
50 sont mortes et 564.860 
sont sous traitement médical, 
selon KCNA, qui ne cite pas 
expressément le Covid-19 
mais parle de “fièvre”.
Le système de santé nord-
coréen a été classé 193e 
sur 195 pays par une étude 
de l’université américaine 
Johns Hopkins l’an dernier. 
Les hôpitaux du pays sont 

pauvrement équipés, avec peu 
d’unités de soins intensifs. 
Selon les experts, le pays ne 
dispose d’aucun traitement 
contre le Covid-19 et n’a 
pas les capacités pour tester 
massivement sa population.
“En visitant une pharmacie, 

Kim Jong Un a pu voir de ses 
yeux la pénurie de médicaments 
en Corée du Nord”, explique 
à l’AFP Cheong Seong-jang, 
chercheur à l’Institut Sejong. 
“La situation était peut-
être plus grave que ce qu’il 
pensait”, ajoute-t-il.

Le plus grand bloc 
parlementaire au Liban, 
mené par le Hezbollah 

soutenu par l’Iran, devrait perdre 
plusieurs sièges et l’opposition 
réaliser une percée à l’Assemblée, 
selon les résultats provisoires 
des élections législatives qui se 
sont tenues dimanche sur fond de 
profonde crise socio-économique, 
selon Arabenews.
Axant sa campagne contre le 
Hezbollah, le parti chrétien des 
Forces Libanaises (FL) de l’ancien 
chef de guerre Samir Geagea, a 
engrangé des gains significatifs.

Avec 20 députés potentiels sur 
les 128 sièges du Parlement, cette 
formation, qui fait partie de la classe 
politique en place depuis la fin de la 
guerre civile il y a 30 ans, pourrait 
devenir le premier parti chrétien, 
aux dépens du Courant Patriotique 
Libre, du président Michel Aoun, 
allié du Hezbollah.
Les résultats des législatives 
pourraient surtout avoir un impact 
sur l’élection présidentielle prévue 
en novembre.
Allié du Hezbollah, Gebran Bassil 
était depuis longtemps pressenti 
pour succéder à son beau-père 

Michel Aoun, âgé de 88 ans, mais 
la montée en puissance des FL, lui 
a porté un coup.
“Nous pouvons dire que le peuple 
libanais a sanctionné les partis 
au pouvoir et nous a rejoint, en 
exprimant sa volonté d’un nouveau 
départ”, a déclaré à l’AFP Marc 
Saad, un porte-parole des FL.
Attendus plus tard ce lundi, 
les résultats officiels du scrutin 
indiqueront si le Hezbollah, qui 
devrait conserver tous ses sièges 
chiites, pourra toujours contrôler le 
Parlement avec ses alliés.
Un taux de participation de 41%, 

inférieure aux 49% de 2018, 
indique que les partis traditionnels, 
au pouvoir pendant trois décennies, 
ne sont pas parvenus à mobiliser 
les foules, pour ce scrutin qui a 
connu plusieurs irrégularités, des 
échauffourées ou encore des cas 
d’intimidation d’électeurs.
La participation a été 
particulièrement faible dans les 
régions à dominante sunnite, 
après le retrait de Saad Hariri, 
principal leader politique de cette 
communauté, parmi les principales 
de ce pays multiconfessionnel régi 
par un système politique basé sur un 

partage communautaire du pouvoir.
Impact sur l’économie?

Les résultats du scrutin marqueront 
peut-être une percée politique 
historique des groupes d’opposition 
mais leur impact sur la situation 
économique désastreuse du pays 
est encore flou.
“L’abstention est en partie 
liée à la frustration face à la 
classe politique et le sentiment 
qu’aucun changement important 
n’interviendra concernant la 
situation économique”, a estimé 
l’analyste politique libanais Karim 
Bitar.

L’Ukraine se prépare à 
une intensification des 
attaques russes dans 

le Donbass, dans l’est du pays, 
objectif prioritaire de Moscou 
mais où ses forces sont en perte 
de vitesse, tandis que l’armée 
ukrainienne poursuit sa contre-

offensive dans la région de 
Kharkiv , selon Arabenews.
“On se prépare à de nouvelles 
tentatives de la Russie d’attaquer 
au Donbass, pour en quelque 
sorte intensifier son mouvement 
vers le sud de l’ukraine”, a 
lancé le président ukrainien 

Volodymyr Zelensky dans 
une vidéo publiée dimanche 
soir. Et pourtant selon lui, “les 
occupants ne veulent toujours 
pas admettre qu’ils sont dans 
une impasse”.
Les Russes transfèrent des 
troupes de la région de Kharkiv 
(nord) à celle de Lougansk, 
dans le Donbass, dans le but de 
prendre Severodonetsk, a assuré 
de son côté dimanche soir le 
conseiller présidentiel ukrainien 
Oleksiy Arestovich. L’armée 
ukrainienne a également 
annoncé lundi matin avoir 
fait sauter un pont ferroviaire 
contrôlé par les Russes, reliant 
Roubijné et Severodonetsk, 
deux objectifs de Moscou.
“On se prépare à de grandes 
offensives à Severodonetsk, et 
autour de l’axe Lyssytchansk-
Bakhmout”, affirmait déjà 

samedi Serguiï Gaïdaï, 
gouverneur ukrainien de la 
région de Lougansk, qui forme 
avec celle de Donetsk le bassin 
minier du Donbass. Il décrivait 
aussi une situation humanitaire 
de plus en plus critique.
Près de trois mois de guerre 
ont par exemple transformé 
Lyssytchansk, ville minière 
de quelque 100.000 habitants 
essentiellement russophones, 
en une zone abandonnée, 
dépourvue d’eau, d’électricité 
ou de réseau téléphonique, a 
constaté un journaliste de l’AFP.
“Les Russes disent qu’ils sont en 
train de gagner et les Ukrainiens 
aussi”, dit Natalia Gueorguievna. 
“Quand on avait encore internet, 
on pouvait regarder les infos, 
mais maintenant... nous n’avons 
pas idée de qui sont derrière ces 
voix ni d’où elles viennent”, 

déplore-t-elle.
Mais pour les services de 
renseignement militaire 
britannique, l’offensive russe 
dans l’est de l’Ukraine a “perdu 
de son élan”.
Les troupes de Moscou n’ont 
pas réussi à réaliser des gains 
territoriaux substantiels, 
mettant leur plan de bataille 
“considérablement en retard”, 
selon ces sources. 
Contre-offensive
“La Russie a maintenant 
probablement subi des pertes 
d’un tiers de la force de combat 
terrestre qu’elle a engagée 
en février”, ont-elles ajouté. 
“Dans les conditions actuelles”, 
elles jugent “peu probable” 
que la Russie n’”accélère 
considérablement son rythme 
de progression” au cours du 
prochain mois.
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Alors que son départ 
du Sporting Clube de 
Portugal devrait être 

officialisé, Islam Slimani est 
à la recherche d’une nouvelle 
aventure. 
Pas de temps à perdre pour 
Islam Slimani. L’international 
des Verts, en conflit ouvert avec 
son entraîneur, devrait quitter les 
Leões, à l’issue de cette saison, 

soit une année avant la fin de son 
contrat. À l’approche du mercato, 
le meilleur buteur de la sélection 
algérienne, l’attaquant s’active 
pour trouver un point de chute. 
Hier, l’attaquant s’est rendu à 
Monaco, en vue de discuter de 
son avenir avec ses agents et 
d’envisager des solutions pour 
sa carrière, d’après ce qui a été 
rapporté par le quotidien sportif 

Diario Record.
 Le Golfe en destination 

privilégiée ?
La combativité a été l’une des 
qualités phare d’Islam Slimani 
qui a toujours fait de l’Europe 
son premier. Malgré la volonté 
du joueur de continuer à disputer 
des matchs au plus haut niveau 
sur le vieux continent (Sporting 
CP, Leicester, Newcastle, 

Fenerbahçe, Monaco et Lyon), 
les prétentions salariales de 
l’attaquant qui fêtera le mois 
prochain ses 34 ans pourraient 
freiner de potentiels prétendants. 
Si le flou demeure quant à 
l’avenir de l’ex-monégasque, 
son nom est associé, ces derniers 
temps, à des clubs du Golfe, 
Saoudiens et Qataris notamment. 
Des formations qui pourraient 

se permettre les services de 
l’Algérien.
Arrivé à Alvalade comme un 
Messi lors du dernier marché 
des transferts, l’ancien de 
l’Olympique Lyonnais aura donc 
fait une petite pige, pour son 
deuxième passage au club qui l’a 
lancé en Europe. Un comeback 
marqué par 4 buts inscrits en 10 
apparitions.

Dans une ambiance 
magnifique, Lugano a 
disputé aujourd’hui la 

finale de la Coupe de Suisse face 
à Saint Gallen. Mohamed El 
Amine Amoura, de son côté, a 
débuté sur le banc.
Lugano n’a pas attendu longtemps 
pour ouvrir le score dès la 4e 
minute du match, entamant ainsi 
parfaitement sa rencontre avant 
de se faire égaliser à la 20e (1-1).
Une minute avant la fin du 
premier acte, le milieu terrain 
Olivier Custodio redonnait 
l’avantage à Lugano qui rentrait 
alors aux vestiaires en menant à 
nouveau au score (2-1).
En deuxième période, les 
coéquipiers d’Amoura n’ont pas 
donné de cadeau à Saint Gallen 
et ont réussi à marquer à deux 

reprises aux 58e et 68e, portant 
ainsi la marque à 4-1.
10 minutes plus tard, l’entraîneur 
a décidé de faire appel à l’ancien 
attaquant de l’ES Sétif Amoura, 
qui était quelque peu diminué 
avant cette rencontre. Ce dernier 
s’est procuré deux grosses 
occasions, une première lorsqu’il 
a dribblé un défenseur et donné 
la balle à son coéquipier qui 
rate face à une cage vide, et une 
deuxième lorsqu’il a dribblé le 
gardien mais trop poussé son 
ballon.
Score final 4-1 pour l’équipe 
de Lugano et un premier titre 
en Europe pour Mohamed El 
Amine Amoura, quelques mois 
seulement après avoir entamé 
sa première expérience hors 
d’Algérie.

Suisse :
Premier titre pour Amoura en Europe

Mercato :
Slimani en quête d’un nouveau challenge ?
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Chelsea entre dans la danse pour Robert Lewandowski

Nkunku joueur de l’année en Bundesliga

Sous contrat jusqu’en 
juin 2023 avec le 
Bayern Munich, Robert 

Lewandowski (33 ans) se 
rapproche inexorablement d’un 
départ, en témoigne sa nouvelle 
sortie à l’issue du nul concédé par 
les Bavarois à Wolfsbourg lors de 
la dernière journée de Bundesliga. 
Annoncé avec insistance du 
côté du FC Barcelone, le serial 
buteur polonais pourrait malgré 
tout faire l’objet d’une offensive 
du Chelsea Football Club, prêt 
à rafler la mise dans ce dossier 
brûlant.
Où jouera Robert Lewandowski 
la saison prochaine ? La question 
peut légitimement se poser car 
sur la pelouse de la Volkswagen 
Arena, samedi après-midi, 
Robert Lewandowski a sans 
doute disputé son dernier match 
sous les couleurs bavaroises à 
l’occasion du nul concédé par 
les siens face à Wolfsbourg (2-2). 
Interrogé quelques instants après 
la rencontre en terres basses-
saxonnes, l’international polonais 
(129 sélections, 75 buts) a, en effet, 
confirmé l’incertitude autour de 
son futur, ajoutant que cette 374e 
rencontre (pour 344 réalisations) 
pourrait être sa dernière sous 
le maillot bavarois. «Il est très 
possible que ce soit mon dernier 
match avec le Bayern. Je ne peux 
pas l’affirmer à 100%, mais il est 
possible que ce soit [mon dernier 
match]. Nous voulons trouver 
la meilleure solution pour moi 
et pour le club», a notamment 
lancé le Polonais dans des propos 
relayés par Viaplay Sport Polska.
Peu enclin à se séparer de leur 

numéro 9, auteur de 50 buts toutes 
compétitions confondues cette 
saison, les dirigeants bavarois 
ont cependant rappelé leur ferme 
intention de conserver «Lewy» 
malgré le risque de le voir partir 
librement à l’été 2023. «Robert a 
un contrat jusqu’en 2023, c’est la 
durée pendant laquelle il jouera 
chez nous. (...) Oliver (Kahn, 
ndlr) et Hasan (Salihamidzic) lui 
ont fait une offre de prolongation. 
Apparemment, elle n’a pas 
été acceptée. Il n’y a pas de 
remplaçant pour un tel joueur de 
classe mondiale. Il a un contrat, 
je pars donc du principe qu’il 
l’honore. C’est son droit le plus 

strict de ne pas prolonger son 
contrat dans ce cas», assurait, 
en ce sens, Herbert Hainer à la 
télévision allemande.

Chelsea veut jouer un sale 
coup au Barça !

Dos au mur et sous pression 
face à l’intérêt du FC Barcelone, 
les hautes sphères bavaroises 
ont malgré tout d’ores et déjà 
lancé l’après-Lewandowski en 
exprimant notamment un intérêt 
pour Sadio Mané (Liverpool) 
et Darwin Núñez (Benfica). 
L’arrivée d’un attaquant de classe 
mondiale étant la condition 
sine qua non au départ de RL9 
pour les dirigeants munichois. 

Une exigence qui ne semble 
cependant guère affoler le board 
catalan, convaincu que tout sera 
réglé avec un transfert d’environ 
35 à 40 millions d’euros. Mais les 
dernières informations révélées, 
ce lundi, par The Guardian 
pourraient, quant à elle, jeter 
un grand froid du côté de la 
Catalogne. Et pour cause. Un 
nouveau candidat, et non des 
moindres, s’apprête à entrer dans 
la danse.
Dans cette optique, le média 
britannique affirme que 
Chelsea serait prêt à profiter 
des négociations difficiles 
entre des Blaugranas, limités 

financièrement, et un Robert 
Lewandowski pourtant enclin 
à rejoindre le club catalan. 
Grand admirateur du Polonais, 
Thomas Tuchel avait d’ailleurs 
manifesté son intérêt l’été dernier 
mais les Blues n’avaient pas pu 
s’offrir RL9, considéré comme 
intransférable, et s’étaient 
finalement rabattus sur Romelu 
Lukaku. Si les chances de signer 
Lewandowski restent minces pour 
le club londonien, cela dépend 
surtout du contexte institutionnel 
qui règne actuellement du côté de 
Stamford Bridge. Et pour cause, 
tant que le consortium de Todd 
Boehly n’a pas acheté le club à 
Roman Abramovich, les Blues 
ne peuvent pas acheter ou vendre 
des joueurs.
Une situation qui devrait malgré 
tout rapidement évoluer et il sera 
alors intéressant de voir combien 
le copropriétaire de l’équipe de 
baseball des Los Angeles Dodgers 
sera prêt à mettre pour s’offrir les 
services de «Lewy». Méfiance 
tout de même puisque cette 
opération dépendra également 
beaucoup de ce qui se passera 
avec Romelu Lukaku. Décevant 
depuis son arrivée à Londres, le 
Belge ne semble cependant pas 
destiné à un départ comme l’a 
d’ailleurs récemment rappelé 
son agent, Federico Pastorello. 
Pour autant, si une porte de sortie 
intéressante s’offrait à l’ancien 
buteur de l’Inter, nul doute que 
Tuchel réclamerait à sa nouvelle 
direction de tout faire pour attirer 
Lewandowski. Le Barça peut 
trembler, un coup de blues n’est 
désormais plus impossible...

L’attaquant international 
français, Christopher 
Nkunku, vient d’être 

élu en tant que meilleur joueur de 
la saison en Bundesliga.
Cocorico ! La Bundesliga 
s’est achevée samedi soir et un 
Français y a été élu en tant que 
meilleur joueur de la saison. Il 
s’agit de Christopher Nkunku, 
l’ailier de Leipzig. Il remporte 
ce prix malgré une concurrence 
féroce, incarnée principalement 
par Robert Lewandowski et 
Erling Haaland.
Il s’agit d’une juste récompense 
pour l’ancien parisien. Durant 
les 12 derniers mois, ce dernier 
a tout dévasté sur son passage. 
Et les statistiques sont là pour 
témoigner de l’exercice XXL 
qu’il vient de réaliser. Il a 
disputé l’intégralité des matches 
du championnat (34), signant 
au passage 20 réalisations et 
délivrant 13 passes décisives.
Le natif de Lagny-sur-Marne 
a aussi été décisif sur la scène 
continentale. En Ligue des 
Champions et en Europa League, 

il a cumulé 14 buts et 3 assists. 
Nkunku, le second français 

sacré après Ribéry
Nkunku (24 ans) a été élu 
par ses pairs puisque c’est le 
syndicat allemand des joueurs 
professionnels qui a participé 
au vote. Il succède au palmarès 
à Lewandowski, victorieux lors 
des deux dernières saisons.
Nkunku, qui a connu cette saison 
sa première cape en Bleu, est le 
premier français à remporter ce 
prix depuis Franck Ribéry en 
2008. Et il n’y a que ce duo-là 
qui a eu droit à cet honneur parmi 
tous les tricolores qui sont passés 
par ce championnat.
La saison prochaine, Nkunku 
tentera de signer la passe de 
deux. A moins qu’il n’a d’autres 
plans pour la suite de sa carrière. 
Son nom commence à circuler en 
Angleterre. Manchester United 
et Liverpool se disputeraient 
actuellement ses services. Son 
contrat avec Leipzig s’étend 
jusqu’en 2024 et sa valeur 
marchande est évaluée à 55M€ 
d’après le site transfermarkt.
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GUERRE EN UKRAINE :
Pour la Finlande et la Suède, l’attaque de l’Ukraine 

par la Russie a provoqué une onde de choc

Anne-Françoise Hivert, nne-Françoise Hivert, 
correspondante correspondante 
régionale en Suède régionale en Suède 

pour « Le Monde », a répondu pour « Le Monde », a répondu 
à vos questions sur l’adhésion à vos questions sur l’adhésion 
de la Suède et la Finlande à de la Suède et la Finlande à 
l’OTAN, dans un tchat.l’OTAN, dans un tchat.
Alors que les Parlements Alors que les Parlements 
finlandais et suédois examinent finlandais et suédois examinent 
aujourd’hui les candidatures aujourd’hui les candidatures 
des deux pays nordiques à des deux pays nordiques à 
l’Organisation du traité de l’Organisation du traité de 
l’Atlantique Nord (OTAN), l’Atlantique Nord (OTAN), 
en réaction à l’offensive russe en réaction à l’offensive russe 
contre l’Ukraine, le vice-contre l’Ukraine, le vice-
ministre des affaires étrangères ministre des affaires étrangères 
russe, Sergueï Riabkov, a jugé, russe, Sergueï Riabkov, a jugé, 
lundi, que c’était une « grave lundi, que c’était une « grave 
erreur ».erreur ».
Notre journaliste Anne-Notre journaliste Anne-
Françoise Hivert, Françoise Hivert, 
correspondante régionale correspondante régionale 
en Suède, a répondu à vos en Suède, a répondu à vos 
questions dans un tchat sur questions dans un tchat sur 
l’adhésion de la Suède et la l’adhésion de la Suède et la 
Finlande à l’OTAN.Finlande à l’OTAN.
Cam : Pourquoi la Suède Cam : Pourquoi la Suède 
et la Finlande ont décidé et la Finlande ont décidé 
de soumettre ensemble une de soumettre ensemble une 
candidature commune à candidature commune à 
l’OTAN ? Et non pas deux l’OTAN ? Et non pas deux 
candidatures individuelles ?candidatures individuelles ?
La Suède et la Finlande vont La Suède et la Finlande vont 
soumettre leur candidature soumettre leur candidature 
individuellement. Mais les individuellement. Mais les 
deux pays nordiques ont choisi deux pays nordiques ont choisi 
de le faire simultanément. de le faire simultanément. 
Historiquement, Helsinki Historiquement, Helsinki 
et Stockholm ont toujours et Stockholm ont toujours 
laissé entendre que si les laissé entendre que si les 
pays adhéraient à l’OTAN, le pays adhéraient à l’OTAN, le 
mieux serait qu’ ils le fassent mieux serait qu’ils le fassent 
ensemble, essentiellement pour ensemble, essentiellement pour 
des raisons de sécurité : si un des raisons de sécurité : si un 
seul adhère, l’autre pourrait se seul adhère, l’autre pourrait se 
trouver dans une situation de trouver dans une situation de 
vulnérabilité face à la Russie.vulnérabilité face à la Russie.
Par ailleurs, la Finlande et Par ailleurs, la Finlande et 
la Suède coopèrent de façon la Suède coopèrent de façon 
extrêmement étroite en matière extrêmement étroite en matière 
de défense. Il était donc naturel de défense. Il était donc naturel 
que les deux pays fassent le que les deux pays fassent le 
même choix, même s’ il est même choix, même s’il est 
moins évident en Suède qu’en moins évident en Suède qu’en 
Finlande. Dans la région, les Finlande. Dans la région, les 
experts ont toujours pensé experts ont toujours pensé 
que ce serait la Suède – qui que ce serait la Suède – qui 
aime à se présenter comme le aime à se présenter comme le 
« grand frère » – qui mènerait « grand frère » – qui mènerait 
le processus, comme lors de le processus, comme lors de 
l’adhésion des deux pays à l’adhésion des deux pays à 
l’Union européenne (UE) dans l’Union européenne (UE) dans 
les années 1990. Finalement, les années 1990. Finalement, 
c’est le petit frère finlandais, c’est le petit frère finlandais, 
qui a pris l’ initiative.qui a pris l’initiative.
Jorge GC : Pensez-vous que la Jorge GC : Pensez-vous que la 
Russie puisse déclarer la guerre Russie puisse déclarer la guerre 
et envahir la Finlande suite à la et envahir la Finlande suite à la 
demande d’adhésion ?demande d’adhésion ?
Helsinki et Stockholm ne Helsinki et Stockholm ne 
croient pas à une attaque croient pas à une attaque 
russe en représailles à leur russe en représailles à leur 
demande d’adhésion à l’OTAN. demande d’adhésion à l’OTAN. 

En tout cas, une attaque En tout cas, une attaque 
conventionnelle. En revanche, conventionnelle. En revanche, 
les deux pays s’attendent à une les deux pays s’attendent à une 
réaction de Moscou, qui pourrait réaction de Moscou, qui pourrait 
prendre différentes formes. prendre différentes formes. 
On parle d’attaques hybrides : On parle d’attaques hybrides : 
campagnes de désinformation, campagnes de désinformation, 
tentatives de déstabilisation, tentatives de déstabilisation, 
cyberattaques… Un exemple cyberattaques… Un exemple 
: quand le président ukrainien, : quand le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, Volodymyr Zelensky, 
s’est adressé au Parlement s’est adressé au Parlement 
finlandais, au début d’avril, les finlandais, au début d’avril, les 
sites des ministères des affaires sites des ministères des affaires 
étrangères et de la défense étrangères et de la défense 
finlandais ont été paralysés finlandais ont été paralysés 
par une attaque de hackeurs. par une attaque de hackeurs. 
Quelques heures plus tôt, un Quelques heures plus tôt, un 
avion militaire russe avait violé avion militaire russe avait violé 
l’espace aérien finlandais. La l’espace aérien finlandais. La 
Finlande comme la Suède sont Finlande comme la Suède sont 
en état d’alerte depuis plusieurs en état d’alerte depuis plusieurs 
semaines déjà, pour contrer ce semaines déjà, pour contrer ce 
genre d’attaques.genre d’attaques.
Cédric : En quoi l’adhésion Cédric : En quoi l’adhésion 
à l’OTAN de la Suède et de à l’OTAN de la Suède et de 
la Finlande serait une erreur, la Finlande serait une erreur, 
vu que la Russie a déjà, part vu que la Russie a déjà, part 
deux fois, violé l’espace aérien deux fois, violé l’espace aérien 
suédois. Je n’y vois qu’un suédois. Je n’y vois qu’un 
moyen légitime de se protéger moyen légitime de se protéger 
de la Russie.de la Russie.
Les Suédois et les Finlandais Les Suédois et les Finlandais 
sont du même avis que vous. sont du même avis que vous. 
Dans les deux pays, l’attaque Dans les deux pays, l’attaque 
de l’Ukraine par la Russie, le de l’Ukraine par la Russie, le 
24 février, a provoqué une onde 24 février, a provoqué une onde 
de choc. En Finlande, surtout, de choc. En Finlande, surtout, 
un pays qui partage 1 340 un pays qui partage 1 340 
kilomètres de frontières avec kilomètres de frontières avec 
la Russie et n’était donc pas la Russie et n’était donc pas 
membre de l’OTAN (comme membre de l’OTAN (comme 
l’Ukraine, voisine elle aussi de l’Ukraine, voisine elle aussi de 
la Russie). Un des arguments la Russie). Un des arguments 
qui a été mis en avant par qui a été mis en avant par 
Helsinki, pour justifier la Helsinki, pour justifier la 
candidature du pays à l’alliance candidature du pays à l’alliance 
transatlantique, est le fait même transatlantique, est le fait même 
que la Russie n’ait jamais que la Russie n’ait jamais 
attaqué un pays de l’OTAN.attaqué un pays de l’OTAN.

Lou : la Finlande compte-t-elle Lou : la Finlande compte-t-elle 
demander à assurer seule sa demander à assurer seule sa 
défense sur ses territoires ?défense sur ses territoires ?
Si votre question porte sur les Si votre question porte sur les 
conditions posées par Helsinki conditions posées par Helsinki 
à son adhésion, sachez qu’ il n’y à son adhésion, sachez qu’il n’y 
en a aucune. Le gouvernement en a aucune. Le gouvernement 
finlandais estime que ce n’est finlandais estime que ce n’est 
pas le bon moment de poser pas le bon moment de poser 
des limitations, mais pourrait des limitations, mais pourrait 
le faire plus tard. La Suède, en le faire plus tard. La Suède, en 
revanche, devrait assortir sa revanche, devrait assortir sa 
candidature de deux conditions candidature de deux conditions 
: le pays scandinave ne veut pas : le pays scandinave ne veut pas 
de bases de l’OTAN sur son de bases de l’OTAN sur son 
territoire ni d’arme nucléaire. territoire ni d’arme nucléaire. 
La Norvège et le Danemark La Norvège et le Danemark 
ont mis exactement les mêmes ont mis exactement les mêmes 
conditions.conditions.
Si votre question concerne Si votre question concerne 
plus précisément la politique plus précisément la politique 
de défense finlandaise, alors de défense finlandaise, alors 
oui, la Finlande va continuer oui, la Finlande va continuer 
à défendre son territoire. A à défendre son territoire. A 
Helsinki, on met en avant Helsinki, on met en avant 
l’article 3 du traité de l’OTAN, l’article 3 du traité de l’OTAN, 
qui dit que chaque pays est qui dit que chaque pays est 
responsable de sa défense. Il responsable de sa défense. Il 
n’est pas question de baisser n’est pas question de baisser 
les investissements ou la les investissements ou la 
mobilisation. Au contraire mobilisation. Au contraire 
même, puisque les dépenses même, puisque les dépenses 
militaires vont augmenter dans militaires vont augmenter dans 
les prochaines années, ainsi les prochaines années, ainsi 
que le nombre de réservistes que le nombre de réservistes 
appelés chaque année pour une appelés chaque année pour une 
remise à niveau.remise à niveau.
Chris : Où en sont les Chris : Où en sont les 
négociations avec la Turquie ?négociations avec la Turquie ?
Elles semblent avancer, Elles semblent avancer, 
mais sans réponse définitive mais sans réponse définitive 
d’Ankara. Hier, le secrétaire d’Ankara. Hier, le secrétaire 
général de l’OTAN, le général de l’OTAN, le 
Norvégien Jens Stoltenberg, Norvégien Jens Stoltenberg, 
semblait confiant. Le président semblait confiant. Le président 
Erdogan a, pour sa part, constaté Erdogan a, pour sa part, constaté 
que les objections portaient que les objections portaient 
plus sur la candidature de la plus sur la candidature de la 
Suède que celle de la Finlande. Suède que celle de la Finlande. 
Soyons clairs : il s’agit d’un Soyons clairs : il s’agit d’un 

marchandage de la part de la marchandage de la part de la 
Turquie qui espère obtenir des Turquie qui espère obtenir des 
avantages – éventuellement en avantages – éventuellement en 
équipements militaires, de la équipements militaires, de la 
part des Etats-Unis – contre son part des Etats-Unis – contre son 
feu vert.feu vert.
Hier, le président finlandais, Hier, le président finlandais, 
Sauli Niinistö, a dit sa Sauli Niinistö, a dit sa 
« confusion » face aux « confusion » face aux 
déclarations de M. Erdogan, déclarations de M. Erdogan, 
sachant qu’ il avait eu une sachant qu’il avait eu une 
conversation téléphonique, il conversation téléphonique, il 
y a un mois environ, avec le y a un mois environ, avec le 
président turc et que celui-ci lui président turc et que celui-ci lui 
avait assuré qu’ il soutiendrait la avait assuré qu’il soutiendrait la 
candidature de la Finlande.candidature de la Finlande.
Solal : L’adhésion de la Suède Solal : L’adhésion de la Suède 
et la Finlande à l’OTAN est-et la Finlande à l’OTAN est-
elle une donnée géopolitique elle une donnée géopolitique 
stabilisante ou a contrario rend-stabilisante ou a contrario rend-
elle la paix en Europe plus elle la paix en Europe plus 
volatile ? N’est-ce pas pousser volatile ? N’est-ce pas pousser 
les Russes dans leurs ultimes les Russes dans leurs ultimes 
retranchements en flirtant retranchements en flirtant 
dangereusement avec la ligne dangereusement avec la ligne 
rouge du ressenti de « danger rouge du ressenti de « danger 
existentiel » russe ?existentiel » russe ?
C’est la question à 1 000 euros C’est la question à 1 000 euros 
(ou plus !). Tout dépend à qui on (ou plus !). Tout dépend à qui on 
la pose. Mais du point de vue de la pose. Mais du point de vue de 
la Suède et de la Finlande, ainsi la Suède et de la Finlande, ainsi 
que des autres pays nordiques que des autres pays nordiques 
et des trois Etats baltes, leur et des trois Etats baltes, leur 
adhésion serait un facteur adhésion serait un facteur 
de stabilité dans la région. A de stabilité dans la région. A 
Helsinki et Stockholm, les Helsinki et Stockholm, les 
gouvernements estiment que gouvernements estiment que 
le seuil d’une attaque militaire le seuil d’une attaque militaire 
dans la région sera relevé. En dans la région sera relevé. En 
gros, les Russes auront plus à gros, les Russes auront plus à 
perdre. Suédois et Finlandais perdre. Suédois et Finlandais 
prennent bien soin aussi de prennent bien soin aussi de 
rappeler que l’OTAN est une rappeler que l’OTAN est une 
alliance défensive et que leur alliance défensive et que leur 
adhésion à pour but d’accroître adhésion à pour but d’accroître 
leur sécurité. Pas de préparer leur sécurité. Pas de préparer 
une attaque contre leur voisin une attaque contre leur voisin 
à l’est.à l’est.
Julien : Pourquoi l’OTAN Julien : Pourquoi l’OTAN 
accueille Suède et Finlande à accueille Suède et Finlande à 

bras ouverts alors qu’elle avait bras ouverts alors qu’elle avait 
refusé l’Ukraine. Pourquoi refusé l’Ukraine. Pourquoi 
cette différence de traitement ?cette différence de traitement ?
Malgré leur non-alignement Malgré leur non-alignement 
militaire, les deux pays militaire, les deux pays 
nordiques coopèrent depuis nordiques coopèrent depuis 
vingt ans au moins avec vingt ans au moins avec 
l’OTAN. Leur partenariat l’OTAN. Leur partenariat 
a encore été renforcé après a encore été renforcé après 
l’annexion de la Crimée par la l’annexion de la Crimée par la 
Russie en 2014. Leurs armées Russie en 2014. Leurs armées 
s’entraînent très régulièrement s’entraînent très régulièrement 
avec celles des Etats membres avec celles des Etats membres 
de l’OTAN. On parle d’ailleurs de l’OTAN. On parle d’ailleurs 
d’une interopérabilité à 100 % d’une interopérabilité à 100 % 
avec l’Alliance.avec l’Alliance.
En gros, la Suède et la Finlande En gros, la Suède et la Finlande 
répondent déjà à tous les répondent déjà à tous les 
critères d’adhésion et sont « critères d’adhésion et sont « 
des membres qui, simplement, des membres qui, simplement, 
n’ont pas encore leur carte n’ont pas encore leur carte 
», comme le rappelait hier la », comme le rappelait hier la 
ministre des affaires étrangères ministre des affaires étrangères 
allemande, Annalena Baerbock. allemande, Annalena Baerbock. 
Cela ne signifie pas pour autant Cela ne signifie pas pour autant 
que leur adhésion est une pure que leur adhésion est une pure 
formalité, comme on le voit formalité, comme on le voit 
déjà avec les réticences de la déjà avec les réticences de la 
Turquie…Turquie…
Willym18 : Est-ce que la Willym18 : Est-ce que la 
Finlande revendique les Finlande revendique les 
territoires perdus pendant la « territoires perdus pendant la « 
guerre d’Hiver » et la seconde guerre d’Hiver » et la seconde 
guerre mondiale ?guerre mondiale ?
Non. Pas du tout. Et comme Non. Pas du tout. Et comme 
Helsinki ne cesse de le rappeler, Helsinki ne cesse de le rappeler, 
l’adhésion de la Finlande l’adhésion de la Finlande 
à l’OTAN serait purement à l’OTAN serait purement 
défensive et pas offensive. Il défensive et pas offensive. Il 
s’agit d’accroître la sécurité du s’agit d’accroître la sécurité du 
pays, pas de prévoir une attaque pays, pas de prévoir une attaque 
contre la Russie.contre la Russie.
Bobi : Dans combien de temps, Bobi : Dans combien de temps, 
au mois près, devons-nous au mois près, devons-nous 
compter sur une participation compter sur une participation 
« effective » à l’OTAN de ces « effective » à l’OTAN de ces 
deux pays ?deux pays ?
Difficile de le dire « au mois Difficile de le dire « au mois 
près », mais en Finlande et en près », mais en Finlande et en 
Suède, on parle d’un processus Suède, on parle d’un processus 
qui pourrait prendre entre qui pourrait prendre entre 
quatre mois et un an, sachant quatre mois et un an, sachant 
que tous les Etats membres de que tous les Etats membres de 
l’OTAN doivent ratifier leur l’OTAN doivent ratifier leur 
adhésion.adhésion.
Clément D. : Quel est l’ intérêt Clément D. : Quel est l’intérêt 
pour la Finlande et pour la pour la Finlande et pour la 
Suède d’ intégrer l’OTAN Suède d’intégrer l’OTAN 
sachant qu’ ils font déjà partie sachant qu’ils font déjà partie 
de l’UE et que cette adhésion de l’UE et que cette adhésion 
intègre déjà des clauses intègre déjà des clauses 
militaires du même genre ?militaires du même genre ?
Très bonne question. En gros, Très bonne question. En gros, 
la Finlande et la Suède estiment la Finlande et la Suède estiment 
que la force de frappe de que la force de frappe de 
l’OTAN est bien plus forte que l’OTAN est bien plus forte que 
celle de l’UE et que la garantie celle de l’UE et que la garantie 
de sécurité, telle qu’elle est de sécurité, telle qu’elle est 
exprimée dans l’article 5 du exprimée dans l’article 5 du 
traité de l’OTAN, pèse plus traité de l’OTAN, pèse plus 
lourd que celle qui se trouve lourd que celle qui se trouve 
dans le paragraphe 42.7 du dans le paragraphe 42.7 du 
traité de Lisbonne.traité de Lisbonne. SEYBOUSE TIMES Mardi 17 Mai 2022ANEP 2223001939
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En Bref...Le monde des écrans gaming en marche 
vers les 480 Hz

Instax Link Wide 

A-t-on enfin trouvé la meilleure imprimante 
pour smartphone?

Après l’Ion Drive du MIT, un avion 

propulsé par un dispositif électro-

aérodynamique, voici la version 

drone à décollage vertical. Issu de 

la société Undefined Technologies 
basée en Floride aux États-Unis, 

et baptisé Silent Ventus pour le 

moment, le drone ressemble à une 

sorte d’égouttoir volant. Mais la 

société vient de présenter son design 

futur, à savoir une carrosserie posée 

sur cette structure.

Cette palette volante est dotée de 

deux grandes grilles superposées 

composées d’électrodes à haute 
tension. Elles se trouvent en 

opposition afin que l’air soit ionisé 
et accéléré vers le bas pour générer 

la poussée. Contrairement à l’avion, 

il faut beaucoup plus de poussée, et 

donc d’énergie, pour faire décoller 

et maintenir en l’air ce drone. Celui-

ci a déjà réalisé deux vols d’essais. 

Un premier a duré 25 secondes et, 

durant le second, l’aéronef s’est 

maintenu en l’air durant plus de 

deux minutes et demie.

Dans les deux cas, le drone a 

réalisé ses vols en intérieur, donc 

sans vent. La société vante aussi sa 

technologie baptisée Air Tantrum. 
Une technologie qui rendra 
l›appareil extrêmement silencieux 

selon la firme, d›où l›appellation 
Silent Ventus. Car ce n›est pas 

parce qu›il n›y a pas de moteur 

qu›une propulsion ionique ne fait 

pas de bruit, loin de là. Lors de 

son premier vol, le drone générait 

un sifflement aigu d›environ 90 
décibels.

Undefined Technologies compte 
réduire le volume sonore à 70 
décibels. Un niveau qui reste à peu 

près aussi élevé que celui d›un drone 

quadrirotor semi-professionnel 

finalement. Néanmoins, pour le 
moment, malgré sa taille imposante, 

ce drone est extrêmement léger et il 

reste difficile de savoir s›il pourra 
un jour être capable d›emporter une 

charge utile pour venir concurrencer 
les drones multirotors.

Après la présentation des 
premières dalles 360 
Hz en 2020, le futur des 

dalles gaming va s’écrire en 480 
Hz. De quoi tirer à nouveau vers 
le haut la génération actuelle 
d’écran gamer, déjà en majorité 
à 144 Hz.
Deux grands fournisseurs de 
dalles informatiques que son 
AU Optionics (AUO) et LG 
ont dans leurs cartons une 
nouvelle génération de dalles 
informatiques dont la fréquence 
de rafraîchissement est de pas 
moins de 480 Hz.
Alors que les dalles les plus 

rapides s’affichent déjà à 360 
Hz, ce gain de vitesse de 30% 
pourrait conférer un autre 
avantage aux compétiteurs d’e-
sport, surtout dans les jeux de 
tirs et autres FPS ultra rapides, 
où ce genre de fréquence ont un 
sens.
Dans une vidéo YouTube 
d’AUO repérée par TFT Central, 
le groupe taïwanais, qui est un 
des poids lourds de la production 
de dalles, présente une dalle 16 
pouces Full HD cadencée à 480 

Hz et destinée aux marchés des 
PC portables.

Contrairement à l’inauguration 

des premières dalles 360 Hz 
au CES de 2020, où les écrans 
présentés étaient tous des 

périphériques externes, cette 
fois la dalle est déclinée en 

version desktop et pour PC 

portable. Signe de l’importance 

grandissante des laptops dans le 

gaming.

Avec l’Instax Link Wide, les 
imprimantes pour smartphones 
pourraient bien avoir trouvé à 
qui parler. Impression en grand, 
possibilités de personnalisation 
de ses images, association à ses 
photos d’un QR Code permettant 
d’accéder à un son, un message 
ou un lieu… son concepteur 
Fujifilm semble avoir mis les 
bouchées doubles pour proposer 
une machine particulièrement 
aboutie. Bingo ? Alors qu’à 
l’approche de la Fête des mères, 
la petite machine pourrait faire 
bien des heureuses.
Toujours prête à l’emploi
La nouvelle imprimante Instax 
Link Wide de Fujifilm élargit 
la gamme d’imprimantes 
photo pour smartphones du 
constructeur. Après l’Instax mini 
Link qui imprime au format 
carte de crédit (86 x 54 mm), 
après l’ Instax Share SP-3 et son 
format carré (62 x 62 mm), la 
nouvelle Wide voit plus grand 
et propose des impressions 
au format 62 x 99 mm. On se 
rapproche d’un classique tirage 
10x15. L’appareil a le mérite de 
la discrétion. En blanc cendré 
ou gris moka, mesurant 13,9 x 
12,7 x 3,37 cm, il peut se poser 
verticalement sur un socle et 
discrètement trouver sa place sur 
un coin de table.
Fonctionnant sur batterie et en 
Bluetooth, il se pilote à l’aide 
de l’application Instax Link 
Wide. Pas de compte à créer, 
tant mieux : la machine se met 
en œuvre en deux minutes. 
Une fois rechargée (autonomie 
annoncée : jusqu’à 100 tirages), 
et chargée avec une cartouche 
de 10 feuilles, elle est prête à 
l’emploi.
L’impression simple : des tirages 
à personnaliser

C’est évidemment la première 
fonction proposée. En 
sélectionnant l’impression 
simple, il est possible de lancer 
l’impression d’une photo qui 
s’extraie de la machine en 15 
secondes et se révèle en 4 à 5 
minutes tout au plus. Entre-
temps, on aura éventuellement 
pris soin d’opérer un petit 
recadrage, d’ajuster luminosité, 
contraste et saturation, voire de 
choisir un filtre. Il n’y en a que 
trois, mais ils sont suffisants 
: monochrome, sépia ou 
automatique. Ce dernier a pour 
effet de revitaliser les couleurs 
et peut offrir des résultats assez 
flatteurs.
Du texte peut également être 
ajouté, mais directement sur 
la photo et non sur son petit 
bandeau blanc latéral, réservé, 
lui, à une légende à inscrire à 
l’aide d’un stylo ou d’un feutre. 
Et des tonnes d’émoticones sont 
en embuscade pour ajouter à 
chaque photo sa dose de LOL.
L’impression d’après modèle : 
esprit scrapbooking
L’application propose cette fois 
d’insérer une image dans une 
trentaine de calques différents. « 
Best friends », « Fun Times ! », 
« Happy Birthday » et quelques 
autres « moules » sont de la partie, 
agrémentés de quelques effets 
visuels. L’esprit scrapbooking 
est bien là. Il est évidemment 
possible de modifier les petits 
textes proposés tout en profitant 
de la composition associée à 
l’image. Ces modèles s’avèrent 
assez pratiques pour réaliser 
des cartes d’invitation, cartes de 
remerciements ou petit faire-part 
qui auront beaucoup d’élégance. 
Nous nous sommes ainsi amusés 
à créer des cartes d’invitation 
pour un prochain anniversaire, et 

avouons-le, cela a plus de gueule 
qu’un message What’s App…
L’impression collage : effets 
graphiques assurés
L’idée est ici d’associer plusieurs 
vues dans une unique photo : 
de deux à seize images en une, 
séparées par une petite bordure 
blanche. L’effet est assez joli, 
mais à l’essai, on constate que 
le format de la photo imprimée 
impose de rester sur un nombre 
d’images raisonnable pour que 
la composition conserve une 
certaine allure. Bien pour des 
portraits serrés en grand nombre, 
mais pas pour immortaliser 
des paysages… Et plus il y a 
d’images, plus les ajuster (en les 
repositionnant, recadrant…) sur 
le petit écran d’un smartphone 
devient un jeu d’équilibriste.
L’impression avec QR code : 
attention, messages cachés !
C’est la vraie bonne idée de 
l’Instax Link Wide de Fujifilm. 
Ainsi, il est possible d’associer 
à n’importe quelle impression 
de photo un QR Code. Celui-
ci peut renvoyer au choix vers 
un site Web, un enregistrement 
audio (10 secondes maxi), une 
géolocalisation ou un message 
caché.
Simple à mettre en œuvre, ce QR 
code généré automatiquement 
peut offrir à la photo imprimée 
un supplément d’âme, comme 

en associant à une image 
quelques mots enregistrés, ou en 
lançant une invitation imprimée 
avec les coordonnées GPS du 
lieu de rendez-vous. Dommage 
que Fujifilm ne garantisse la 
pérennité de ces informations 
cachées que durant deux ans. Au-
delà, on ignore encore à quelle 
sauce nos messages et autres 
coordonnées géographiques 
seront mangés !
Reste une bonne imprimante 
L’Instax Link Wide de Fujifilm 
séduit d’abord par la qualité de 
ses impressions, loin de celle, 
médiocre, des imprimantes 
utilisant la technologie Zink. 
Le format photo proposé n’a 
plus le côté gadget des petites 
photos au format carte de crédit 
de la plupart des appareils photo 
Instax du constructeur. De son 
côté, l’instantanéité reste une 
force, avec ce petit côté magique 
et nostalgique de la photo qui se 
révèle en quelques minutes.
Quant au coût de l’impression, 
celui-ci débute à 0,85 euro 
l’unité en fonction du nombre 
de packs de vues acheté. Cela 
reste onéreux, mais compte tenu 
des retouches possibles avant 
impression, chaque photo est 
assurée d’être réussie.
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Selon une récente 
étude norvégienne, 
certains cafés 

ont une influence sur 
l’augmentation du 
cholestérol.
Vous ne pouvez pas 
vous passer de votre 
café du matin ? En 
Norvège, des chercheurs 
ont peut-être trouvé 
une raison qui va vous 
pousser à limiter votre 
consommation. Selon 
une nouvelle recherche 
(source 1) publiée dans 
la revue Open Heart, 
le sexe du buveur de 
café et la méthode 
de brassage peuvent 
expliquer le lien entre le 
café et l’augmentation 
du cholestérol. De 
précédentes études ont 
dévoilé que les produits 
chimiques présents dans 
le café augmentaient le 

taux de cholestérol.
Si la consommation 
d’expresso était 
associée à la plus grande 
différence entre les 
sexes dans le taux de 
cholestérol, le café à 
piston était lui associé au 
plus petit. A travers cette 
étude, les chercheurs 
ont comparé le café 
expresso à d’autres 
modes de préparation 
chez des adultes de 40 
ans et plus. Tous les 
participants ont précisé 
leur quantité de café 
allant d’aucune tasse à 
plus de six par jour. De 
plus, chacun a donné des 
informations sur le type 
de café : filtre, expresso, 
instantané, dosette, etc.
Plus d’un millier 
de composés 
phytochimiques
D’après les constatations, 

les femmes buvaient un 
peu moins de 4 tasses 
de café par jour contre 
5 pour les hommes. 
Selon cette étude, la 
consommation de 3 à 5 
tasses d’expresso par jour 
était significativement 
associée à une 
augmentation du 
cholestérol, en particulier 
chez les hommes. De 
plus, boire 6 tasses ou 
plus de café filtré chaque 
jour était associé à une 
augmentation de 0,11 
mmol/l de cholestérol 
chez les femmes, mais 
pas chez les hommes.
«Il est intéressant de noter 
que le café contient plus 
d’un millier de composés 
phytochimiques divers. 
L’apport de chaque 
composé dépend 
également de la variété 
des espèces de café, du 

degré de torréfaction, 
du type de méthode 
d’infusion et de la 
taille de la portion», 
rappellent les auteurs 
de l’étude. Avant de 
conclure : «Le café est 
le stimulant central le 

plus consommé dans 
le monde. En raison de 
la forte consommation 
de café, même de petits 
effets sur la santé peuvent 
avoir des conséquences 
considérables sur la 
santé».

Selon une étude 
danoise, dormir 
moins de six heures 

ferait monter l’indice de 
masse corporelle.
Pour perdre du poids, 
il faut surveiller son 
alimentation, pratiquer 
une activité physique 
régulière et…bien dormir. 
Un dernier aspect auquel 
on ne pense pas toujours 
mais qui aurait son 
importance.
Ces conclusions sont 
celles d’une nouvelle 
étude (source 1) présentée 
au Congrès européen sur 
l’obésité à Maastricht, aux 
Pays-Bas. Les chercheurs 
ont constaté que ne pas 
dormir suffisamment 
pouvait limiter les chances 
de maintenir son nouveau 
poids après un régime.
«Il était surprenant de 
voir comment la perte 
de poids chez les adultes 
obèsesaméliorait la durée 
et la qualité du sommeil en 

si peu de temps, et comment 
faire de l’exercice tout 
en essayant de maintenir 
le poids préservait les 
améliorations de la qualité 
du sommeil», a expliqué 
Adrian Bogh, étudiant en 
médecine. Avant d’ajouter 

: «Il était intrigant que les 
adultes qui ne dorment pas 
assez ou avec un sommeil 
de mauvaise qualité 
après une perte de poids 
semblent moins réussir 
à maintenir leur perte 
de poids que ceux qui 

dorment suffisamment».
12% du poids corporel en 
moins
Dans le cadre de cette 
étude, 195 adultes âgés 
de 18 à 65 ans ont suivi 
un régime hypocalorique 
pendant huit semaines. 

En moyenne, ils ont 
perdu 12% de leur poids 
corporel. La durée du 
sommeil des participants 
a été mesurée grâce à des 
accéléromètres. Ainsi, les 
chercheurs ont découvert 
qu’après cette diète, la 
qualité et la durée du 
sommeil s’est améliorée 
chez tous les participants.  
Ceux qui dormaient 
moins de six heures par 
nuit au début de l’étude 
augmentaient leur indice 
de masse corporelle (IMC) 
de 1,3 kg/m2 pendant 
la phase de maintien du 
poids.
«Le fait que la qualité du 
sommeil soit si fortement 
liée au maintien de la perte 
de poids est important 
car beaucoup d’entre 
nous ne dorment pas la 
quantité nécessaire pour 
une santé optimale», 
souligne le professeur 
Torekov de l’Université de 
Copenhague.

Comment le café augmente le cholestérol de 
certaines personnes

Une mauvaise nuit peut vous empêcher de 
perdre du poids
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Incontournable dans la 
cuisine, la crédence protège 
à la fois le mur et permet de 

l’optimiser avec des rangements. 
C’est un atout déco indéniable, 
quelle soit en carrelage, faïence, 
inox, verre... Voici tous les 
conseils et photos pour choisir, 
poser, accessoiriser et entretenir 
votre crédence de cuisine.
Si vous envisagez d’installer 
une crédence dans votre cuisine, 
sachez qu’il existe différents 
modèles de crédence. Teintes et 
matériaux diffèrent, ainsi que 
les manières de la poser. Libre 
à vous de choisir ! Rien de tel 
pour personnaliser la décoration 
de la cuisine. Vous trouverez 
des crédences en Inox, en bois 
traité, en verre, en aluminium, 
en matériaux laqués de toutes 
les couleurs, à effet miroir, etc. 
Parmi les dernières tendances, 
on note les crédences en carreaux 
de ciment et les crédences 
terrazzo. L’application d’une 
peinture spécial cuisine d’une 
autre couleur que le reste de la 
pièce peut aussi faire son effet si 
vous souhaitez repeindre votre 
crédence ou créer un effet visuel 
à peu de frais. Sans oublier la 
peinture ardoise qui servira de 
tableau pour écrire ses recettes 
de cuisine. Plus modernes 
encore, certaines intègrent des 
Leds, voire sont aimantées 
pour pouvoir y laisser sa liste 
de courses par exemple. Besoin 
d’inspiration ? Voici toutes les 

idées pour trouver la crédence 
parfaite pour votre cuisine :

C’est quoi une crédence de 
cuisine ?

Située entre le plan de travail et 
les meubles hauts, la crédence 
permet de protéger les murs 
des traces de projection, 
éclaboussures d›eau et taches 
de graisse. Une crédence peut 
se poser sur la totalité d›un 
mur mais aussi sur une petite 
surface juste pour avoir un effet 
ornemental.
Une fois le design de la crédence 
choisi, on peut suspendre 
des crochets afin d›avoir ses 
ustensiles de cuisine à portée 
de main : une nouvelle façon de 
gagner de l›espace ! Les kits et 
barres de crédence se trouvent 
dans les magasins de décoration 

et les grandes surfaces de 
bricolage et pourront s›adapter 
à la plupart des modèles de 
crédence.

Quel matériau pour sa 
crédence de cuisine ?

Avant de choisir le matériau 
de votre cuisine, vous devrez 
prendre en compte son style, 
qui doit s›harmoniser avec 
votre cuisine mais également 
sa facilité d›entretien, de pose 
et son coût. Voici un petit tour 
d’horizon des possibilités qui 
s’offrent à vous pour la crédence 
de votre cuisine.

Crédence en carrelage
C’est sans doute la crédence 
la plus répandue ! Le carrelage 
permet une multitude de choix 
en terme de design mais sera 
également durable, facile 

d’entretien et à prix plutôt 
accessible. Le carrelage a 
aussi l›avantage d›imiter de 
nombreux matériaux comme le 
bois, le béton ou encore la pierre 
pour un rendu stylé mais plus 
économique et facile à vivre. La 
dernière tendance ? Les carreaux 
façon zellige qui donnent du 
cachet et illumine la pièce grâce 
à leur brillance.

Crédence en inox
La crédence en inox ajoutera sans 
conteste un style professionnel à 
votre cuisine et conviendra tout 
particulièrement aux ambiances 
ultra modernes. Si elle est très 
solide, elle sera néanmoins 
sujette aux rayures et aux traces 
de calcaire. Sa pose, à coller, 
sera assez facile.

Crédence en peinture
Envie d’une crédence qui passe 
inaperçue en ton sur ton ou d’une 
crédence haute en couleur ? 
C’est possible grâce à la peinture 
! Il faudra simplement veiller à 
utiliser une peinture adéquate 
qui résistera aux éclaboussures 
et permettra le nettoyage. C’est 
également une option assez 
économique.

Crédence en verre
Très esthétique, la crédence en 
verre permet un rendu lumineux 
et offre une multitude de 
possibilité en termes de design. 
Son prix est en revanche assez 
élevé.

Crédence adhésive
En termes de styles, les 

possibilités de la crédence 
adhésives sont infinies ! Pour 
peu de frais, elle recouvre votre 
ancien carrelage en quelques 
minutes seulement en vous 
épargnant des travaux mais sa 
durée de vie ne sera pas aussi 
longue que des matériaux plus 
résistants.

Crédence en bois
Le bois apportera solidité et 
authenticité à une cuisine mais 
il devra être traité pour convenir 
à cette utilisation. Il aura 
également un certain coût. Mieux 
vaut miser sur les panneaux de 
stratifié. Ils sont disponibles en 
une large gamme de décors et ont 
l’avantage d’être peu coûteux et 
faciles d’entretien.

Quelle crédence choisir en 
fonction de sa cuisine ?

Vous vous demandez quelle 
crédence irait le mieux avec 
votre cuisine ? Sachez que le 
choix est presque infini, surtout 
lorsque la cuisine présente 
des couleurs neutres comme 
le blanc, le noir ou le bois. De 
manière générale, pensez au 
style que vous souhaitez donner 
à l›ensemble : plutôt moderne, 
vintage ou classique ? Côté 
couleur, vous aurez le choix 
entre un modèle qui se fond dans 
la pièce ou qui au contraire tirera 
son épingle du jeu.

Au retour des beaux jours, il 
est grand temps de mettre au 
placard manteaux, écharpes 
et cols roulés et de faire place 
à des vêtements plus légers. 
Comment stocker et ranger ses 
affaires d’hiver sans perdre 
d’espace et avec style ? 
Avant de ranger, on prend le 
temps de trier !
Stocker des affaires dont on 
n’aura peut-être plus besoin 
l’hiver prochain n’est pas très 
habile... Alors, ni une, ni deux, 
on profite de ce rangement 
de printemps pour faire un 
grand tri. Et ce n’est pas Marie 
Kondo, la prêtresse japonaise de 
l’organisation de la maison qui 
dira le contraire ! Puisqu’elle 
semble si bien fonctionner, 
autant s’inspirer de sa désormais 
célèbre méthode KonMari 
selon laquelle on peut, plutôt 
facilement, faire un tri efficace 
dans ses vêtements. Dépliées et 
rassemblées en un gros tas pour 

mieux se rendre compte de ce 
que l’on a, les affaires d’hiver 
doivent ensuite être divisées en 
trois piles : à donner, à vendre 
et à conserver. Pour aller plus 
loin, on peut même ajouter une 
quatrième catégorie : à nettoyer 
avant d’être rangé ou donné ou 
vendu.
Ranger ses vêtements d’hiver, 

une mission presque trop 
facile à faire ! 

Que vous disposiez d’un petit 
espace ou d’une grande surface, 
l’objectif numéro un quand on 
entreprend ce type de rangement 
est le suivant : gagner de la 
place et faire la chasse au mètres 
carrés perdus. Afin d’exploiter 
le moindre (re)coin, on se met 
en quête de niches vides, on use 
et abuse des étagères tout en 
haut de l’armoire ou du dressing 
pour y glisser tout ce dont on 
ne se servira pas avant un bon 
moment et on optimise l’espace 
sous le lit, trop souvent oublié. 

Comment ? Pas de panique, 

les idées de rangement sont 

légion pour stocker et ranger ses 

affaires d’hiver.

À l’aide de caisses à roulettes 

en métal et autres boîtes de 

rangement en plastique ou en 

carton, par exemple. Et si vous 

cherchez des contenants plus 

déco, il en existe en tissu, uni 

comme à motifs. Sans oublier 

les paniers tressés pour y glisser 

écharpes, gants et bonnets. Pour 

les manteaux, rien de mieux que 

les housses à vêtements zippées 

ou les housses souple sous 

vide qui, une fois débarrassées 

de leur air, ne prennent quasi 

plus de place. Enfin, avis aux 

plus chanceux d’entre vous qui 

auraient une cave, profitez-en 

pour tout stocker dedans !

bl d lncontournable dans la d i i ld’entretien et à prix plutôt ibili d l dpossibilités de la crédence

Crédence de cuisine : 

Matériaux, hauteur, pose et idées
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Comment ranger ses vêtements d’hiver au printemps

idées pour trouver la crédence et les grandes surfaces de
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Derniers préparatifs avant 
le déluge de films, de 
stars et de paillettes: à 

la veille de l’ouverture du 75e 
Festival de Cannes, la Croisette 
s’apprête à recevoir la planète 
cinéma et retrouve ses airs de 
fête.
Des cordistes ont déployé 
dimanche l’affiche de la 75e 
édition, inspirée d’une scène du 
film «The Truman Show», sur le 
fronton du palais des festivals.
«Mardi sera aussi une grosse 
journée pour la pose du tapis 
donc voilà, on arrive au bout, 
pour nous, après trois semaines 
de montage», se félicite José 
Will, chef de service exposition 
au palais des festivals, auprès de 
l’AFPTV. 
Sur la Croisette, les équipes du 
Festival comme les dizaines 
d’hôtels, palaces, restaurants 
et commerçants qui font salle 
comble en cette période, ont 
une dernière journée pour tout 
préparer.
Pour cette édition anniversaire, 
plus de 35 000 cinéphiles et 
professionnels s’apprêtent à 
rallier la cité balnéaire de la 
Côte d’Azur. Dans une ambiance 
balançant entre stars, crème du 
cinéma d’auteur et les échos de 
la guerre en Ukraine à travers 
plusieurs films sélectionnés.
«On est prêt. La mairie vient 
de tout refaire, toute la place, 

donc on espère que ça va bien 
se passer pour le public», lance 
Jérémie Tripet, manager du 
bistrot «L’avenue», à deux pas 
de la Croisette.
Pas de masques
Lundi, les premiers festivaliers 
vont commencer à débarquer, 
du monde entier, ou presque: 
peu de professionnels russes 
sont attendus, le Festival ayant 
annoncé dès l’invasion de 
l’Ukraine qu’il n’accueillerait 
pas de «délégations» officielles 
ou de structures liées au 
gouvernement.
Et certains pays comme la Chine 

pourraient être moins présents 
que d’habitude, en raison de la 
situation sanitaire sur place. Mais 
à Cannes, la page de l’épidémie 
de Covid, qui a contraint à 
l’annulation en 2020 et à une 
édition en juillet l’an dernier, 
semble tournée: le Festival a 
retrouvé ses dates habituelles et il 
n’y aura ni masques obligatoires, 
ni pass sanitaire cette année.
Dès mardi soir, la fête et le 7e 
art retrouvent leurs droits, après 
l’arrivée du jury, présidé par 
l’acteur français Vincent Lindon, 
qui succède à Spike Lee.
L’une des premières stars 

internationales à monter les 
marches sera l’acteur Forest 
Whitaker («Ghost dog», «Le 
dernier roi d’Ecosse»). Une 
Palme d’Or d’honneur lui sera 
remise lors de la cérémonie 
d’ouverture mardi soir, présentée 
par l’actrice Virginie Efira.
Beaucoup d’autres stars suivront: 
Kristen Stewart, qui montera 
les marches aux côtés de Léa 
Seydoux et Viggo Mortensen 
pour le dernier film de David 
Cronenberg, le prometteur 
Austin Butler et le vétéran Tom 
Hanks, qui interprètent Elvis 
et son manager dans un biopic 
évènement, et bien sûr Tom 
Cruise pour le dernier «Top 
Gun».
Côté compétition, 21 films -- et 
5 réalisatrices -- sont en lice 
pour succéder à «Titane», Palme 
d’Or gore et sans concession de 
la Française Julia Ducournau, 
2e réalisatrice couronnée dans 
l’histoire du Festival.

Film posthume
Parmi les cinéastes attendus: 
David Cronenberg («Crash»), 
qui promet une nouvelle fois 
de secouer le public avec «Les 
crimes du futur», Park Chan-
wook («Old boy») qui revient 
avec une enquête sulfureuse 
(«Decision to leave») ou 
James Gray qui présentera 
«Armageddon Time», avec 
Anthony Hopkins et Anne 

Hathaway.
Plusieurs cinéastes déjà 

couronnés sont en lice dont les 

frères Dardenne («Rosetta») 
avec «Tori et Lokita», Ruben 
Östlund, le plus grinçant des 
cinéastes suédois («The Square») 
avec «Sans filtre», ou le Japonais 
Kore-eda («Une Affaire de 
famille»), qui a cette fois tourné 
«Broker» avec la star sud-
coréenne de «Parasite», Song 
Kang-ho. Ainsi que de jeunes 
talents prometteurs, nommés 
Lukas Dhont ou Leonor Serraille, 
tous deux en compétition pour 
leur deuxième film.
Le Festival a aussi promis de ne 
pas oublier l’Ukraine et a ajouté 
la semaine dernière en sélection 
le film posthume du réalisateur 
lituanien Mantas Kvedaravičius, 
tué début avril à Marioupol. Sa 
fiancée qui l’accompagnait a pu 
rapporter les images tournées là-
bas et les assembler.
La compétition ouvrira mercredi 
avec le dernier film de Kirill 
Serebrennikov, devenu symbole 
des artistes russes en rupture 

avec le régime depuis qu’il a pu 
rejoindre légalement l’Europe 
après le déclenchement de la 
guerre.

Le Dr Strange s’est pris les pieds 
dans la cape et son «Multiverse 
of Madness», après un départ 
tonitruant, n’a récolté que 
61 millions de dollars mais 
ces recettes lui permettent de 
rester largement en tête du 
box-office nord-américain, 
selon des chiffres provisoires 
publiés dimanche par le cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations.
La suite très attendue des 
aventures du neurochirurgien 
devenu sorcier, qui voit le héros 
de Marvel incarné par Benedict 
Cumberbatch explorer des 
mondes parallèles, avait généré 
187 millions de dollars de 
recettes pour ces trois premiers 
jours dans les salles la semaine 
dernière.
A l’international, le film a 
rapporté 396 millions de dollars 
depuis sa sortie.
Loin derrière, on retrouve 
à la deuxième place le film 
d’animation «Les Bad Guys», 

des animaux hors-la-loi qui 
tentent de devenir gentils, avec 
seulement 6,9 millions de dollars 
de vendredi à dimanche.
Comme la semaine dernière, 
le hérisson bleu de «Sonic 
2» complète le podium à la 
troisième place avec 4,6 millions 
de dollars.
Nouveau à l’affiche, 
«Firestarter», film mi-policier 
mi-fantastique basé sur un roman 
du maître du genre Stephan King, 
connaît des débuts décevants 
avec une quatrième place et 
seulement 3,8 millions de dollars 
de revenus.
Zac Efron et Sydney Lemmon 
incarnent les parents de Ryan 
Kiera Armstrong, une petite fille 
de 11 ans dotée d’une faculté 
extraordinaire de pyrokinésie 
et traquée par une mystérieuse 
agence gouvernementale qui 
aimerait se servir de ses capacités 
à déclencher du feu pour créer 
une arme de destruction massive.

Le film a été descendu en flammes 
par la critique et recueille 
seulement 12% d’avis positifs 
sur le site Rotten Tomatoes, qui 
agrège les notes provenant de 
différentes sources.
C’est tout le contraire pour 
«Everything Everywhere All 
at Once». Avec 96% d’avis 
favorables, ce long-métrage 
avec Michelle Yeoh voyageant 
elle aussi jusqu’à l’absurde dans 
l’univers des mondes parallèles, 
complète le top 5 avec 3,3 
millions de dollars de revenus 
pour sa 8e semaine dans les 
salles obscures.
Voici le reste du Top 10:
 6. «Les animaux fantastiques: 
Les secrets de Dumbledore (2,4 
millions de dollars)
 7. «Le Secret de la cité perdue» 
(1,7 million)
 8. «The Northman» (1,7 million)
 9. «Family Camp» (1,4 million)
10. «Un talent en or massif» (1,1 
million)

Ultimes préparatifs avant le top départ du 75e Festival 
de Cannes

Le Dr Strange se prend les pieds dans la cape mais reste
en tête du box-office nord-américain



Mardi 17 Mai 2022 

19CultureSeybouSe Times

« Algérie mon amour – Artistes 
de la fraternité algérienne, 1953-
2021 » se tient à l’IMA autour 
de 36 œuvres de 18 artistes 
plasticiens majeurs.

J‘ai découvert l’histoire 
de l’Algérie grâce 
au militantisme des 

ouvriers algériens d’Aix-
en-Provence, où je suivais 
un doctorat en 1971. La 
municipalité souhaitait les 
déloger sans explication quant 
au lieu de leur relogement. 
J’étais l’interprète qui traduisait 
les échanges entre les politiques 
et ces hommes issus du peuple 
dont je me sentais proche 
», indique Claude Lemand, 
collectionneur franco-libanais 
à l’initiative de cette belle 
exposition qui se tient à l’Institut 
du monde arabe (IMA) jusqu’au 
31 juillet et intitulée « Algérie 
mon amour – Artistes de la 
fraternité algérienne, 1953-2021 
». Sa scénographie rassemble 
36 œuvres de 18 artistes 
qui témoignent de la grande 
diversité et de l’exceptionnelle 
créativité et production de 
trois générations d’artistes 
plasticiens d’Algérie et des 
diasporas. Homme-orchestre, 
Claude Lemand en est à la fois 
le donateur et le commissaire. 
Comment en est-il arrivé là ?
Claude Lemand, un 
collectionneur habitué des 
ateliers d’artistes algériens
Ancien professeur d’université, 
passionné d’art, Claude Lemand 
visite sans cesse les ateliers 
d’artistes algériens, dont 
certains deviennent ses amis, 
et constitue au fil de plusieurs 
années une collection forte de 
près de 600 pièces d’art moderne 
et contemporain consacré au 
corpus algérien. En 2018, il en 
fait don à l’IMA en faisant le 
détenteur de la plus importante 
collection d’œuvres algériennes 
du monde occidental.
Féru de bibliophilie, fervent 
admirateur de l’œuvre 
d’Abdallah Benanteur, peintre 
et graveur qu’il a connu et 
côtoyé durant de nombreuses 
années, Claude Lemand, entame 
sa collection d’art algérien 
moderne avec son épouse alors 
qu’il enseigne en Égypte comme 
coopérant français. Il cite avec 
une pointe de fierté Matinale de 
mon peuple, le premier livre de 
l’indépendance algérienne qui 
présente des gravures réalisées 
par Abdallah Benanteur en 1962.
S›il n›est pas un fan avoué de raï, 
« Algérie mon amour » faisant 
écho au tube à succès « Baida 

mon amour » de feu Cheb Hasni, 
assassiné par des terroristes au 
plus fort de la décennie noire, 
pour ce Libanais de naissance 
et Français de cœur, le génie du 
titre de cette riche exposition 
renvoie immanquablement au 
lien fraternel qui a perduré entre 
les artistes depuis leur arrivée 
en France dans les années 1960. 
« Même après le coup d›État 
de Houari Boumediene contre 
le président Ahmed Ben Bella, 
ces peintres entretenaient des 
liens de fraternité. De plus, ils 
ont fait le choix de vivre en 
France, s›attirant les foudres 
du pouvoir en place en Algérie 
alors qu›ils étaient favorables 
à l›indépendance mais souvent 
pacifistes. Abdallah Benanteur a 
ainsi dédié une série en hommage 
à son frère cadet, Charef, qui 
serait mort à sa place durant 
la guerre d’indépendance», 
souligne Claude Lemand.
Une expo qui s’ouvre sur des 

toiles de Benanteur
Dès lors, on sent la teneur 
émotionnelle du collectionneur 
pour ces toiles de Benanteur, enfin 
exposées à Paris : les peintures 
teintées de symbolisme, d’une 
quête onirique oscillant entre le 
tangible et l’intangible, le visible 
et l’invisible, le présent et l’au-
delà, ouvrent la déambulation de 
cette exposition. À ce titre, on 
regrette notamment que l’espace 
dédié au musée de l’IMA soit 
dénué d’une lumière adéquate 
mettant mieux en valeur de 
telles orfèvreries picturales. 
Ici, l’œuvre de Benateur 
est imprégnée d’une teneur 
idéaliste et humaniste. Elle est 
transfigurée par une dimension 
spirituelle qui parle à son idéal 
esthétique et éthique, à savoir 
le soufisme de son enfance à 
Mostaganem, berceau de prières 
et poèmes mystiques psalmodiés 
en arabe lors de processions au 
fil de fêtes religieuses à partir de 
livres enluminés et d’initiation à 
la calligraphie arabe.
Au fil de notre déambulation, 
les peintures dialoguent les unes 
avec les autres, dans un espace-
temps suspendu à la lisière de 
l’Algérie et de la France. Avec le 
jaune de Naples de Souhila Bel 
Bahar, la ligne couleur déploie 
son lieu inaugural où d’infimes 
détails instillent une dimension 
nouvelle à Femmes d’Alger 
d’après Delacroix (1962), 
peinture libre, audacieuse, 
inspirée de Femmes d’Alger 
dans leur appartement.

En présence du pionnier 
Mohamed Aksouh

« C’est l’une de mes œuvres 
préférées, j’y vois à chaque 
fois une autre interprétation», 
confie sans ambages, le 
peintre, sculpteur et graveur, 
Mohamed Aksouh, qui participe 
à cette foisonnante exposition 
collective. Né en 1934 à Saint-
Eugène (Bologhine) à l›ouest 
d›Alger, celui-ci incarne l›un 
des fers de lance de la génération 
des années 1930 qui adoptèrent 
le langage abstrait.
Mohamed Aksouh pose par 
touches pastel une réminiscence 
proche des paysages de son 
enfance algéroise. Celle-ci est 
profondément marquée par des 
référents de la culture arabo-
berbère. Aux tonalités sombres 
des premières toiles, succède 
une période blanche jusqu›aux 
années 1990. Témoin, la peinture 
traversée d›éclats lumineux, 
présentée ici, Sans titre (2003, 
huile sur toile). Autant de 
stigmates abstraits de sa terre 
natale, de souvenirs d›écolier, de 
signes de la grâce de l›enfance 
et de son adolescence à Alger.
Baya dans toute la largeur de 

son spectre
Le bleu touareg de Baya, que 
l’on retrouve aujourd’hui dans 
les œuvres monumentales 
façonnées de tissus d›Abdoulaye 
Konaté (Mali), est une promesse 
heureuse et joyeuse. Débordant 
de vie, dessinant ses éternelles 
Dames aux lignes parfaites, 
incarnées au cœur de Musiques 
(1974), Baya ravive le pouvoir de 
la vie. Le geste obstiné, radical, 
poétique de cette exceptionnelle 
plasticienne fascine dans une 
peinture-poème, une peinture-
mélodie, une peinture-baume.
Quant à la tonalité de la toile 
Les Rideaux jaunes (1947), elle 
fait penser au jaune de Monique 
Frydman, Baya la coloriste y 
fait vibrer avec éclat sa palette 
jouissive. Contrairement à ce 
qu’on en dit, elle n’était pas 

exclusivement autodidacte. 
Adoptée à l’âge de 11 ans par 
Marguerite Caminat, Française 
établie en Algérie en 1942 après 
avoir fui la France occupée, 
elle a étudié la peinture très 
tôt : son art est loin d’être 
considéré comme naïf. Prisé 
par de prestigieuses collections 
au Royaume-Uni, au Moyen-
Orient, il a également conquis 
les enseignants-chercheurs 
d’illustres universités aux États-
Unis.
Baya a révolutionné les référents 
classiques en distillant les 
lignes de silhouettes multiples 
avec une évidente sensibilité 
à la couleur, des silhouettes 
féminines, enfantines et 
indéfectibles racontant, 
célébrant le monde autour d’une 
nouvelle plastique. Elle rend 
hommage aux instruments de 
musique andalouse, magnifiant, 
sublimant de belles femmes 
libres et puissantes. Pour 
l’écrivaine Assia Djebar, 
Baya est une visionnaire. Elle 
s’est opposée à la « réclusion 
de générations de femmes, 
enjambant d’emblée cette 
condamnation, comme si elle 
s’envolait à tire-d’aile».
La jeune école plasticienne à 

l’honneur
Plus loin, la narration féminine 
se poursuit avec la jeune 
école d›artistes plasticiennes 
issues d›Algérie même et 
de la diaspora. On découvre 
ou retrouve les œuvres de 
Zoulikha Bouabdellah, qui vit 
à Casablanca, et d›El Meya, qui 
vit à Alger.
À la croisée de la peinture 
moderne et contemporaine, elle 
détourne les codes ambiants de 
la société actuelle en évoquant la 
place de l›orientalisme, encore 
sur les traces d›images coloniales 
présentes dans l›inconscient 
collectif, sensible à la révolution 
du sourire emmenée par diverses 

générations de femmes, dont des 
moudjahidates, depuis février 
2019. Dans Le Cheval blanc 
(2021) évoquant la figure de 
l’émir Abdelkader, la métaphore 
prend tout son sens.
Une exposition qui a le mérite 
d’exister
« C’est une première exposition 
exclusivement dédiée à une 
collection particulière, destinée 
au grand public. C›est une 
tentative encourageante, le 
cercle vertueux est lancé. Elle 
a le mérite d’exister, mais on 
a envie d’en voir davantage, 
d›approcher au plus près 
l›audace et le bouillonnement 
de la nouvelle génération, des 
talents comme Nadia Benbouta. 
Et d’autres artistes locaux qui 
pratiquent la lithographie, 
la sculpture, la calligraphie. 
Parmi eux, Arezki Larbi, 
Abdallah Sefou, Ali Khodja », 
précise Rachid Nazef, jeune 
collectionneur algérien, présent 
lors du vernissage d› « Algérie 
mon amour – Artistes de la 
fraternité algérienne, 1953-
2021».
Plus proche de nous, Zineb 
Sedira, artiste de renom franco-
algérienne qui vit et travaille 
au Royaume-Uni, également 
présente lors du vernissage de 
cette exposition-événement, 
aurait émis le souhait d’y 
participer. Selon Claude 
Lemand, « si l’Algérie n’a pas 
de pavillon à la Biennale de 
Venise. Fort heureusement, l’art 
de Zineb Sedira y rayonne ». « 
Elle y représente actuellement 
les couleurs de l’Algérie », 
conclut le commissaire et 
collectionneur.
Autre jalon à noter : la présence 
de Rachid Koraïchi lors des « 
Dimanches de l’Algérie », dont 
la prochaine session se tiendra 
le 5 juin sur le thème de « Jardin 
d’Afrique ». Pour l’heure, 
l’efflorescence de l’art moderne 
et contemporain algérien se taille 
peu à peu une place de maître : 
au sein des maisons de ventes 
internationales, de prestigieuses 
fondations et galeries sous 
diverses latitudes. Quant à 
l’exposition « Algérie mon 
amour – Artistes de la fraternité 
algérienne, 1953-2021 », elle 
fait se rejoindre la petite histoire 
avec la grande en résonnant 
avec le 60e anniversaire de 
l’indépendance d’Algérie.

Exposition

Algérie, à dessein d’art et de fraternité
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Le 1er novembre pro-
chain paraîtra Surrender 
: 40 Songs, One Story, 

l’autobiographie de Bono. Edité 
par Penguin Random House, 
l’ouvrage comptera 576 pages 
divisées en 40 chapitres intitulés 
d’après des chansons de U2 et 
accompagnés de 40 dessins de la 
main du chanteur.
Et alors que l’artiste fêtait son 
63e anniversaire le 10 mai der-
nier, il a choisi de donner un 
avant-goût de son œuvre avec 
une lecture du chapitre Out Of 
Control accompagné d’un petit 
court-métrage d’animation avec 
ses propres croquis. Un chapitre 

au cours duquel il revient sur la 
genèse du single éponyme de 
groupe sorti en 1979 et qui fut 
leur premier succès.
Le choix du titre
« Quand j’ai commencé à écrire 
ce livre, j’espérais dessiner en 
détail ce que j’avais auparavant 
dépeint en chanson. Les gens, 
les lieux, les possibilités rencon-
trées dans ma vie », a déclaré 
Bono dans un communiqué re-
layé par NME avant d’expliquer 
l’origine du titre de son livre. « 
“Capituler” (“surrender”) est un 
mot chargé de sens pour moi. 
Ayant grandi en Irlande dans 
les années 70 avec le poing 

levé (musicalement parlant), ça 

n’était pas un concept naturel 

(pour moi). C’est un mot que je 

n’ai vraiment cerné qu’une fois 

mes idées rassemblées pour le 

livre », a-t-il détaillé.

Il a ensuite confié que la chan-

son Surrender est précisément 

le récit de quelqu’un de trop fier 
pour abandonner, d’un « pèlerin 

» qui ne parvient pas à avancer 

sur le chemin de l’humilité et n’a 

jamais accepté de lâcher prise, 

que ce soit « dans son groupe, 

dans son mariage, sa foi ou bien 

sa vie d’activiste ».

Amel Bent a décidé de répondre 
à la grossophobie par le mépris. 
La chanteuse, devenue maman 
pour la troisième fois il y a à 
peine un mois, est apparue dans 
une robe très moulante lors de 
la demi-finale de The Voice 
samedi. Un look qui n’a appa-
remment pas plu à certains télés-
pectateurs, qui lui ont fait savoir 
ce qu’ils en pensaient. Des cri-
tiques grossophobes, dont elle 
ne précise pas la nature, mais 
auxquelles elle a choisi de ré-
pondre cash.
« À toi grossophobe, ce n’est pas 
à nous de cacher nos corps, mais 

à toi de t’habituer à les voir tels 
qu’ils sont », a-t-elle posté dans 
une Story Instagram, assortis-
sant son message des hashtags 
« Postpartum », « j’assume », « 
j’ai donné la vie », « fière » et 
enfin « à la semaine prochaine ». 
Une manière d’annoncer qu’elle 
ne compte pas se cacher parce 
qu’elle a accouché il y a peu.
Amel Bent était par ailleurs très 
fière de partager son look sur les 
réseaux sociaux, se montrant 
radieuse dans sa belle robe beige 
décolletée, décorée de strass 
étincelants. « Shine bright like 
a happy mum », avait-elle posté 

en légende (« brille comme une 
maman heureuse »). La star en 
avait profité pour remercier 
son styliste, Jérôme Baud. Ce 
dernier a lui aussi apporté son 
soutien à la chanteuse contre les 
grossophobes.
« Je ne cesserai jamais d’être 
fier d’être à tes côtés. Tu es une 
femme incroyable, merci pour 
ta confiance sans faille », a-t-il 
écrit dans une Story relayée par 
l’interprète de Ma Philosophie.
Que les critiques d’Amel Bent 
s’y préparent : elle ne va rien 
changer !

Netflix rendra hommage à Bob 
Saget avec une émission spé-
ciale intitulée A Tribute To Bob 
Saget qui arrivera sur la plate-
forme le 10 juin prochain. Au 
programme, une célébration 
de la mémoire de l’humoriste 
et acteur en compagnie de ses 
amis, de sa famille, ainsi que 
d’un parterre de stars du rire 
américaines telles que Jim Car-
rey, Chris Rock, Jeff Ross ou 
encore l’acteur John Stamos et 
l’artiste John Mayer.
L’événement a été organisé au 
Comedy Store de Los Angeles 

peu après la disparition du co-

médien survenue le 9 janvier 

dernier.

Cette émission consacrée à Bob 

Saget intervient dans le cadre 

du festival Netflix Is A Joke du-

rant lequel une flopée d’événe-

ments dédiés à l’humour sont 

proposés par la plateforme. 

Autant de moments de rire qui 

sont notamment présentés par 

Amy Schumer, Pete Davidson, 

Jane Fonda et Lily Tomlin, ou 
encore Snoop Dogg.

Pour Hilary Duff, il est évident 
que les patrons de Disney ont « 
flippé » en prenant conscience 
de la direction qu’allait prendre 
le reboot de Lizzie McGuire. 
En effet, le retour de l’héroïne 
avait été annoncé en 2019, pour 
être finalement annulé peu de 
temps après le lancement de 
la production. Une profonde 
déception pour l’actrice qui es-
time aujourd’hui que les cadres 
du géant du divertissement 
n’étaient pas prêts à accepter 
l’idée d’une version plus ma-
ture du personnage.
« Il fallait qu’elle ait 30 ans 

et qu’elle fasse des 
choses de trente-
naire. Elle n’avait 
pas besoin de fumer 
un bang ni d’avoir 
des coups d’un 
soir tout le temps, 
mais ça devait 
être authentique. 
Je pense qu’ils 
ont eu peur », 
a-t-elle affirmé 
lors d’un entre-
tien accordé au magazine Wo-
men’s Health

Un mal pour un bien
Mais depuis, les choses ont 

plutôt bien tourné pour Hilary 

Duff qui a obtenu le premier 

rôle dans How I Met Your Fa-

ther, le spin-off de How I Met 

Your Mother dont la première 

saison est arrivée sur Disney+. 

Un rôle dans lequel elle s’épa-

nouit totalement, elle qui adore 

incarner des personnages aux-

quels on peut s’identifier.
« Ce serait stupide de ma part 

de ne pas reconnaître que j’ai 

un faible pour jouer la fille à qui 
on peut s’identifier… Je suis ce 
genre de fille. C’était un choix 

conscient de 

ne pas 

m’an-

goisser 

à es-

sayer de 

changer 

l’opinion 

des gens 

sur qui je 

suis… Cela 
ne veut pas 

dire que je ne voulais 

pas essayer ! », a-t-elle conti-

nué.

Bono en dit plus sur ses mémoires 

Amel Bent répond à la grossophobie de « Megalopolis »

Hilary Duff en dit plus sur 
l’annulation de Lizzie McGuire 

Netflix rendra hommage 
à Bob Saget 
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Une campagne nationale 
de prévention et de 
sensibilisation sur les 

risques liés à la saison estivale, a 
été lancée lundi par la direction 
générale de la Protection civile, 
indique un communiqué de la 
DGCP.
«Dans le cadre de la préparation 
de la campagne estivale 2022, la 
direction générale de la Protection 
civile, organise une campagne 
nationale de prévention et de 
sensibilisation sur les risques liés 
à la saison estivale de l’année en 
cours et ce, à partir du 16 mai 
2022, le coup d’envoi officiel 
devant être donné à partir des 
wilayas de Souk-Ahras, Sétif et 
Tiaret», précise la même source.
Au cours de cette campagne qui se 
poursuivra durant toute la saison 
estivale, plusieurs cas de risques 
liés à la saison estivale seront 
abordés, comme les dangers de 
la mer, les noyades dans les plans 
d’eau, la prévention contre les 

incendies de forêts, des récoltes et 
des palmeraies, l’envenimement 
scorpionique, les accidents 
de la circulation ainsi que les 
intoxications alimentaires, ajoute 
le communiqué, relevant que ce 
sera une occasion de sensibiliser 
les citoyens en leur fournissant 
des informations à même de 
réduire les risques liés à la saison 
estivale.
Pour ce faire, la direction 
générale de la Protection civile 

a prévu de mettre en place un 
programme «riche et diversifié» 
en coordination avec les différents 
organismes et mouvements 
associatifs en relation avec la 
gestion de la saison estivale, 
notamment les directions de 
wilaya du Tourisme, des forêts, 
du Commerce, de l’Agriculture, 
de la Jeunesse, la Santé ainsi que 
l’Agence nationale des barrages 
et les associations, en particulier 
les comités des villages.

Afin de concrétiser l’ensemble de 
ces actions, la direction générale 
de la Protection civile table 
sur une large diffusion de cette 
campagne de prévention et de 
sensibilisation, avec notamment 
une plus grande «implication 
des parents», alors qu’en ce qui 
concerne les feux et de récoltes, 
il est recommandé de sensibiliser 
les exploitants et mettre en place 
des moyens opérationnels comme 
les colonnes mobiles.

Dans le même sillage, la 
Protection civile appelle à 
l’organisation de caravanes de 
sensibilisation au niveau local 
en impliquant la société civile 
et en organisant des émissions 
thématiques en collaboration 
avec les Radios locales et les 
chaînes de télévision, tout en 
encourageant le secourisme 
de masse, considéré comme la 
première contribution du citoyen 
en matière de prise en charge des 
victimes en cas d’accidents.
Il est aussi suggéré d’organiser 
des portes ouvertes à travers les 
différentes unités de la Protection 
civile, avec un accompagnement 
médiatique sur le site web et 
les comptes de la Protection 
civile sur les différents réseaux 
sociaux, sans oublier de mettre 
à contribution les directions des 
Affaires religieuses et l’envoi 
des SMS de sensibilisation aux 
citoyens.

La présidente du Croissant 
rouge algérien (CRA), 
Ibtissem Hamlaoui, 

plébiscitée jeudi dernier à 
la tête du CRA, a affirmé 
qu’elle œuvrera à promouvoir 
le bénévolat à travers 
l’organisation de campagnes de 
sensibilisation sur l’ensemble 
du territoire national.
Dans une déclaration à l’APS 
en marge de l’Assemblée 
générale extraordinaire du 
CRA, Mme Hamlaoui a indiqué 
qu’elle œuvrera à promouvoir 
l’action de volontariat à travers 

l’organisation de campagnes 
de sensibilisation au profit 
des étudiants universitaires, 
des centres de formation 
professionnelle et des élèves 
des lycées pour les former 
aux techniques modernes de 
secourisme et des premiers 
soins outre la poursuite du 
programme du CRA «un 
secouriste dans chaque foyer».
Elle a fait état d’un programme 
spécial de «soutien aux familles 
nécessiteuses», notamment 
dans les zones d’ombre et les 
nouvelles wilayas à travers 

«le financement des micro-
projets».
Pour ce qui est des actions 
humanitaires, la présidente 
du CRA a fait savoir qu’une 
campagne de collecte de dons 
était en cours pour la réalisation 
du projet «d’un hôpital du CRA 
dans le grand sud dans les plus 
brefs délais».
Elle a également rappelé les 
engagements «immuables» 
du CRA et ses efforts visant à 
accompagner et aider le peuple 
sahraoui.

L’Algérie compte affréter, 
pour cet été, six avions 
bombardiers d’eau afin 

de renforcer ses capacités de lutte 
contre les feux de forêts par voie 
aérienne, a indiqué lundi à Alger, 
une responsable de la Direction 
générale des forêts (DGF).
Ces avions seront affrétés 
«pour les mois de juillet et août 
prochains», qui représentent la 
période la plus «dure» en termes 
d’incendies de forêts, a précisé 
la directrice de la protection de 
la flore et de la faune de la DGF, 
Ilhem Kabouya, lors du 1er 
séminaire algéro-canadien sur 

la lutte contre les feux de forêts 
par des moyens aériens, organisé 
par le Conseil de développement 
Canada-Algérie (CDCA).
Sur les six appareils qui seront 
affrétés, quatre sont dotés d’une 
capacité de 3.000 litres, alors 
que les deux autres sont d’une 
capacité de 6.000 litres, a-t-elle 

détaillé.
Présentant le dispositif de lutte 
contre les feux de forêts pour 
l’année en cours, le responsable 
de la DGF a annoncé, également, 
«l’acquisition de 80 nouveaux 
véhicules» pour le renforcement 
des colonnes mobiles, notamment 
dans les wilayas de l’Est «qui 
ont connu le plus d’incendies 
au cours des dernières années», 
explique Mme Kabouya.
Cela en plus de renforcer les 
moyens mobiles déployés dans 
la région Nord-ouest du pays, 
comme Oran et Aïn Temouchent, 
en prévision de la tenue des Jeux 

méditerranéens (du 25 juin au 6 
juillet 2022 à Oran).
Selon Mme Kabouya, la DGF 
a bénéficié d’une enveloppe 
financière de 3,9 milliards 
de dinars, cette année, afin 
d’améliorer le dispositif de lutte 
contre les incendies.
Ce financement a permis, entre 
autre, à la modernisation de la 
salle des opérations et de suivi 
des incendies.
De plus, une nouvelle stratégie 
de prévention et de lutte contre 
les feux de forêts, a été tracée, 
comprenant, notamment un 
plan de communication élaboré 

par l’Institut nationale de la 
vulgarisation agricole (INVA) 
à l’adresse des agriculteurs, des 
populations vivant à proximité 
des massifs forestiers et du 
grand public, avec des messages 
différents en fonction de chaque 
cible.
Cette campagne de sensibilisation 
sera lancée avec comme slogan 
«Ma t’khelouhache tetahrak» 
(Ne la laisser pas bruler) qui sera 
précédée par la formation des 40 
chargés de communication des 
40 wilayas à incendies, a-t-elle 
souligné.

N°3265 Mardi 17 Mai 2022- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Campagne de sensibilisation sur les risques 
liés à la saison estivale

Le CRA ouvrera à promouvoir l’action de bénévolat

L’Algérie va affréter six avions bombardiers d’eau cet été


